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В С Т Р Е Ч А  
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И З Б И Р А Т Е Л Я М И

18 декабря в Фергане состоя- 
лась встреча кандидата в Прези- 
денти странм от Национально-де- 
мократической партии “Фидокор- 
лар" Ислама Каримова с избира- 
телями области.

Встречу открил председатель 
Ф ерганской окружной избира- 
тельной комиссии № 11 по про- 
ведению внборов Президента 
Республики Узбекистан Расулд- 
жан Таджиев.

Доверенное лицо кандидата в 
Президенти заместитель пред- 
седателя Союза писателей Узбе- 
кистана Юлдашали Сулайманов 
ознакомил собравшихся с био- 
графией и предвмборной про- 
граммой Ислама Каримова. В 
своём вмступлении он особо под- 
черкнул, что осушествление веко- 
вой мечтм нашего народа о неза- 
висимости связано с именем 
Ислама Каримова. Благодаря 
широкомасштабним социальним, 
политическим и экономическим 
изменениям, произошедшим за 
годм независимости, авторитет 
нашей страни в мире все более 
возрастает.

На встрече Ислам Каримов 
вмступил с речью.

Глава нашего государства от- 
метил, что ферганцм находятся в 
первмх рядах проведения ре- 
форм, отвечаюших требованиям 
времени. Они подают пример в 
привлечении и полном освоении 
иностранних инвестиций в самих 
эффективнмх отраслях проммш-

ленности. Так, благодаря японс- 
ким инвестициям на Ферганском 
нефтеперерабатмваюшем заводе 
бьта пушена в эксплуатацию но- 
вая установка по отделению сери 
от дизельного топлива.

Также ускореннмми темпами 
идет вложение инвестиций в тек- 
стильную проммш ленность. В 
Ташлакском районе в сотрудни- 
честве с компанией ДЭУ постро- 
ена прядильная фабрика. Серьез- 
нме изменения произошли в про- 
изводстве минеральнух удобре- 
ний. С помошью иностраннмх ин- 
вестиций реконструируется объе- 
динение “Азот". Как только завер- 
шится эта работа стоимостью в 
424 миллиона долларов США, в 
обеспечении сельского хозяйства 
азотнмми удобрениями наступит 
коренной поворот.

Глава нашего государства осо- 
бо остановился на самоотвержен- 
ном труде ферганских дехкан. 
Зерноводи области, сдав более 
400 тмсяч тонн отборного зерна, 
внесли достойнмй вклад в уро- 
жай ньжешнего года. Особенно 
заслуживают внимания успехи 
ферганских фермеров.

Останавливаясь на вопросах 
духовности и просветительства, 
подготовки кадров, Ислам Кари- 
мов привлек внимание собрав- 
шихся к тому, что вместе со стро- 
ительством новмх заводов и фаб- 
рик, мм не должнь) упускать из 
виду подготовку квалифицирован- 
нмх специалистов. Ибо без это-

го вся проделанная работа и по- 
траченнме ередства могут ока- 
заться безрезультатнмми. Боль- 
шое значение в разрешении это- 
го вопроса имеют деятельность 
открмтих в области академичес- 
ких лицеев и профессиональнмх 
колледжей.

Вьютупив на встрече, учитель- 
ница лицея N9 2 Бешармкского рай- 
она Раънохон Усмонова, народний 
артист Узбекистана Мухаммад 
Соли Юсупов, учительница школ«- 
интерната № 1 Ферганской облас- 
ти Адолатхон Зохидова, военнос- 
лужаший Уктам Каримов, предсе- 
датель комитета женшин Узбекис- 
танского района Назоратхон Коди- 
рова отметили, что народ високо 
оценивает заслуги Ислама Кари- 
мова перед Родиной и,нацией, и 
призвали ферганцев проголосо- 
вать за его кандидатуру.

* * *

В этот же день Президент Ислам 
Каримов посетил Ферганский фили- 
ап государственного центра скорой 
медицинской помосци.

В ходе беседЬ! с работника- 
ми центра руководитель странм 
отметил, что граждане должнн 
получать бесплатную и гаранти- 
рованную государством квалифи- 
цированную первую медицинскую 
помошь. Оснашение таких цент- 
ров современнмм медицинским 
оборудованием приведет к сокра- 
шению средств и времени, зат- 
рачиваеммх на лечение больнмх.

(УзА).

ТАШКЕНТСКАЯ ДЕКЛАРАЦИЯ 
ПОЛУЧИЛА ОФНЦИАЛЬНЬШ 
СТАТУС ДОКУМЕНТА 000

Генерапьная Ассамблея Органи- 
зации Объединеннмх Наций офи- 
циально закрепила статус Ташкен- 
тской декларации как всеобъемлю- 
шего политического документа, рас- 
считанного на долгосрочную перс- 
пективу и включакхцего в себя гу- 
манитарнме аспектъ! внутриафган- 
ского урегулирования.

Это знаменательное собмтие 
произошло 17 декабря на пленар- 
ном заседании Генеральной Ас- 
самблеи ООН.

На этом заседании бмла при- 
нята резолюция «Вопрос прав

человека в Афганистане», в текст 
которой включено положение о 
том, что Генеральная Ассамблея 
ООН настоятельно призмвает все 
афганские сторонм немедленно 
прекратить военнме действия, 
взаимодействовать и всесторон- 
не сотрудничать со Специальньм 
посланником Г енерального секре- 
таря и Специальной миссией 
Организации Объединеннмх На- 
ций, в целях достижения прекра- 
шения огня и вьтолнения Таш- 
кентской декларации от 19 июля 
1999 года.

В документе также подчерки- 
вается, что вмполнение этих ре- 
комендаций заложило би основу 
для всеобъемлюшего политичес- 
кого урегулирования, ведушего к 
добровольному возврашению пе- 
ремешеннмх лиц в свои дома, к 
формированию представительно- 
го многоэтнического правитель- 
ства, опираюшегося на широкие 
слои населения, к полному осу- 
шествлению права аф ганского 
народа на самоопределение

ИА «Жахон».

ЗАСЕДАНИЕ 
МЕЖГ0СС0ВЕТА ЦАЗС

17 декабря в столице Республики Таджи- 
кистан — Душанбе состоялось очередное 
заседание Совета Премьер-министров го- 
сударств Центральноазиатского экономи- 
ческого сообццества.
Делегации Республики Казах- 

стан во главе с Премьер-мини- 
стром К.Токаевмм, Республики 
Кмргмзстан во главе с Премьер- 
министром А.Муралиевмм, Рес- 
публики Таджикистан во главе с 
Премьер-министром Я. Азимовнм 
и Республики Узбекистан во гла- 
ве с Премьер-министром У. Сул- 
тановьш рассмотрели вопросн,

связаннме с дальнейшим разви- 
тием интеграционнмх процессов 
на территории стран Централь- 
ноазиатского экономического со- 
обшества.

На заседании отмечалось, что 
в последнее время в мире акти- 
визируются процессм региональ- 
ного сотрудничества, и государ- 
ства Центральной Азии, облада-

юшие огромнмм экономическим 
потенциалом, должнм с большей 
отдачей развивать взаимовнгод- 
нме, добрососедские отношения. 
В связи с этим сторонм рассмот- 
рели вопросм разработки стра- 
тегии развития Центральноазиат- 
ского экономического сообше- 
ства на ближайшую и средне- 
срочную перспективу, а также 
вопросн, которне будут внесень/ 
в повестку дня очередного засе- 
дания Межгоссовета ЦАЭС.

В этот же день состоялся ряд 
двусторонних встреч. Делегация 
Республики Узбекистан провела 
переговорм с делегациями Рес- 
публики Казахстан и Республи- 
ки Таджикистан. Сторонм обсу- 
дили вопросн, представляюшие 
взаимнмй интерес.

ИА “Жахон”.

ОБСУЖДЕНЬ! ВОПРОСЬ! 
БАНКРОТСТОА И САНАЦИИ

В Кабинете Министров Республики Узбекистан состоя- 
лось очередное заседание Правительственной комис- 
сии по вопросам банкротства и санации предприятий. 
Вел заседание заместитель Премьер-министра Респуб- 
лики Узбекистан, председатель комиссии Б.Хамидов.
В работе заседания приняли 

участие руководители Министер- 
ства коммунального обслужива- 
ния, членм территориальной ко- 
миссии по вопросам банкротства 
и санации предприятий Ташкен- 
тской области.

На заседании заслушанн от- 
четм министра Минкомобслужи- 
вания и председателя территори- 
альной комиссии по вопросам 
банкротства и санации предпри- 
ятий Ташкентской области о про- 
деланной работе по ликвидации 
убнточности, финансового оздо- 
ровления эконоМически несосто- 
ятельнмх предприятий, ходе вм- 
полнения протокольннх решений 
Правительственной комиссии.

Комиссия отметила недоста- 
точную работу Минкомобслужива- 
ния, территориальной комиссии 
Ташкентской области и руково- 
дителей предприятий по финан- 
совому оздоровлению экономи- 
чески несостоятельнмх предпри- 
ятий и ликвидации бесперспек- 
тивнмх предприятий.

В связи с отсутствием перспек- 
тивм рентабельной деятельности, 
наличием признаков банкротства 
принято решение об инициирова- 
нии процедурм банкротства 
“МПМК-22", МСПМК-301, “Чирчик- 
ского экспериментального асфаль- 
то-бетонного завода” , АО "Гилам 
тукиш", КП "Бунед", ЧФ “Яфас-ота" 

(УзА).
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ПОСАДКА БУДЕТ МЯГКОМ
В прошедшую субботу бь/ло подписано согла- 
шение между Национальной авиакомпанией 
“Узбекистон хаво йуллари” и фирмой “Алени 
Маркони Системс", вшигравшей тендер на по- 
ставку и монтаж радиотехнического оборудо- 
вания для системь) управления воздушнь/м 
движением. Соглашение положило начало оче- 
редному этапу крупномасштабного проекта по 
модернизации аэропортов в Самарканде, Бу- 
харе и Ургенче, осушествляемого в рамках 
программм правительства Японии Юфициаль- 
ная помош,ь развитию".
По окончании работ по этому кистана Япония предоставила льгот

направлению все три воздушнмх 
порта будут оснашенн новейши- 
ми радиолокаторами и радиопе- 
ленгаторами, что позволит узбе- 
кистанским авиаторам пользо- 
ваться вмсоконадежнмми канала- 
ми связи и расширять диапазон 
сушествуюшей системм посадки. 
В свою очередь еше на несколь- 
ко пунктов повмсится эффектив- 
ность управления воздушнмм дни- 
жением и безопасность полетов

Как бмло отмечено во время 
проходивш ей й Национальной 
авиакомпйнии “Узбекистон хаво 
йуллари” официальной церемо- 
нии подписания соглашения, на- 
чало работ бмло отложено до ре- 
шения вопроса о финпнсирова- 
нии В конце ноября в Токио меж- 
ду правительством Узбекистана и 
Японии бмли подписанм обмен- 
нме нотм на предостпвление на 
шей стране льготного кредита в 
размере 2871 миллион йен с про- 
центной ставкой 2,2 процента го- 
довьм сроком гюгашения в двад 
цать лет с отсрочкой вмплатм 
основного долга на десять лет 
Освоение кредита начнется уже в 
будушем году.

Напомним, что аце три года н0 
зад для реализации проекта по мо- 
дернизации трех аэропортов Узбе-

кредит в размере 15526 милли- 
оное йен, что составило 114,4 мил- 
лиона долларов США. Контракт по 
первому этапу проекта бьш подпи- 
сан с консорциумом “Мицубиси — 
Мицуи -  Шимидзу1 Консорциум в 
срок сдал все объектм в эксплуата- 
цию, что позволило воздушнмм пор- 
там Бухарм и Ургенча получить меж- 
дународнмй статус (Самаркандский 
аэропорт получил такую возмож- 
ность еше несколько лет назад).

Работм по второму этапу (а это 
реконструкция рулежнмх дорожек, 
перронов, зданий аэровокзалов, 
строительство зданий для систе- 
мм управления воздушнмм дви- 
жением и для радиолокаторов) 
вмполняет вмигравшая тендер 
компания “Лэнг — Аларко — Ма- 
рубени". Стоимость данного кон- 
тракта составила 5700, 6 милли- 
она йен и 392,9 миллиона сумов, 
или пятьдесят три миллиона дол- 
ларов США. До конца этого года 
намечается освоить 32,1 милли- 
она долларов США от обшеи сум- 
мм кредитного соглашения. Рабо- 
тм по второму этапу, по прогно- 
зам, завершатся в первом полу- 
годии 2000 года.

Халиль АМИНОВ, 
наш корр.

Необходимость проведения 
повторного голосования показа- 
ла, насколько изменилось за годм 
независимости наше обшество, 
насколько возросла его полити- 
ческая активность. Наши люди 
сегодня в отличие от пригнопа- 
мятного тоталитарного времени 
свободно изъявляют свою волю, 
все активней участвуют в управ- 
лении государством, самостоя- 
тельно принимают судьбоноснме 
для них решения.

Все это — достижение нашей 
независимости, плодм реализа- 
ции курса демократизации и ли- 
берализации политической и об- 
шественной жизни, проводимого 
руководством Узбекистана.

Более того, нмнешняя избира- 
тельная кампания в представи- 
тельнме органм показала, что 
граждане республики с честью 
сдали экзамен на политическую 
зрелость.

И збирательную  кампанию  
нельзя назвать легкой и для кан- 
дидатов в депутатм. На сей раз 
впервме в истории нашего моло- 
дого государства за 250 манда- 
тов в Олий Мажлис боролись 
1010 претендентов. Накал борь- 
бм между ними бмл более чем 
напряженнмй. Но избиратели уже 
в первом туре вмборов сумели 
разобраться  в м ногообразии  
предвмборнмх платформ полити- 
ческих партий и программ канди- 
датов, сделать для себя соответ- 
ствуюший вмвод. В результате

ЯРКИИ ПРИМЕР УТВЕРЖДЕИИЯ 
ДЕМОКРАТИЧЕСКИХ ПРИНЦИПОВ

Сегодня со всей определенностью можно сказать, что в нашей стране 
прочно утверждаются демократические принципи, атмосфера гласнос- 
ти, плюрализма мнений, свободного изъявления гражданами своей воли. 
Ярким подтверждением тому являются вь/бори в Олий Мажлис, област- 
нь/е, районнь/е и городские Советь» народншх депутатов, состоявшиеся 
5 декабря, а также повторное голосование, прошедшее в минувшее вос- 
кресенье в округах, где кандидать! в представительнь/е органьл не набра- 
ли соответствуюшего количества голосов в первом туре.

ими бмли избранм 184 депутата 
в вмсший законодательнмй орган 
странм — Олий Мажлис.

А в 66 избирательнмх округах 
ни один из претендентов на де- 
путатский мандат не смог полу- 
чить соответствуюшую поддерж- 
ку избирателей. В этих округах со- 
гласно Закону “О вмборах в Олий 
Мажлис Республики Узбекистан" 
в прошлое воскресенье и состо- 
ялось повторное голосование.

19 декабря на все 2.068 изби- 
рательнме участки, приписаннме 
к вмшеназваннмм округам, где 
проводилось повторное голосова- 
ние, с раннего утра пришли из- 
биратели. А для участия в этом 
политическом мероприятии бмло 
зарегистрировано свмше трех

миллионов человек, что состав- 
ляет примерно 25 процентов от 
обшего числа граждан странм, 
имеюших право голоса.

Из них в повторном голосова- 
нии по республике приняло уча- 
стие 87 процентов. При этом наи- 
вмсшую политическую активность 
проявили избиратели Джизакс- 
кой (91 ,8 5 % ), Ф е р га н ско й  
(92,82%), Смрдарьинской (90,1%) 
областей.

Повторное голосование бмло 
признано состоявшимся во всех 
66 избирательнмх округах.

К моменту, когда готовилась 
эта публикация, окончательнме 
итоги повторного голосования 
еше не бмли подведенм. И по- 
тому пока трудно говорить о том,

кому из кандидатов в тех или 
инмх избирательнмх округах элек- 
торат отдал предпочтение, дове- 
рил судьбу своего будуидего.

Таковм сегодня реалии обше- 
ственно-политической жизни Уз- 
бекистана, которме позволяют 
граж данам  странм  сво б о д но  
изъявлять свою волю, активно уча- 
ствовать в управлении государ- 
ством, самостоятельно принимать 
судьбоноснме решения. И в этих 
действиях они свободнм. Ибо это 
им гарантируют Конституция и 
избирательное законодательство 
странм, отвечаюшие обшеприз- 
наннмм нормам международного 
права.

Пулат ДАНИЯРОВ.

СелоскохозяйстВснно© оЬозр^ние

ИСПОЛЬЗУЯ КАЖ ДЬШ  ПОГОЖИЙ ДЕНЬ
Уборку урожая, проведение агротехнических мероприятий на полях значительно 
осложняет непогода, поэтому земледельць»республики на прошлой неделе ста 
рались наиболее эффективно испольэовать каждшй погожийдень. Насколько н й  
это удалось, рассказшвает наш корреспондент:
Начну, пожалуй, с основной 

сельхозкультурм, вмрашиваемой 
в нашем крае — хлопка. Соглас- 
но даннмм Минмакроэкономста- 
та республики, в нмнешнем году 
земледельцм Узбекистана сдали 
на обший хирман 3 млн. 676 тм- 
сяч тонн “белого золота” , или 92 
процента от намеченного плана, 
что на 500 тмсяч тонн больше по 
сравнению с показателями про- 
шлого года. В целом вмполнили 
и перевмполнили план по сбору 
хлопчатника 74 района республи- 
ки.

Вчера, согласно даннмм Мин- 
сельводхоза, труженики полей в 
установленнме сроки завершили 
один из основнмх циклов агротех- 
нических работ — пахоту, обрабо- 
тав с использованием современ- 
ной техники под урожай будуше- 
го года 1 миллион 418 тмсяч гек- 
таров земли.

— Первмми, кто завершил эту 
работу, — говорит начальник уп- 
равления хлопководства Мин- 
сельводхоза Абдуразак Каюмов, 
— являются дехкане Андижанской, 
Самаркандской, Сурхандарьинс- 
кой и Ферганской областей. Спо- 
собствовали этому многие фак- 
торм. Это и умелая организация 
труда, желание и стремление 
хлопкоробов работать лучше, под- 
крелленнме материальнмм стиму-

лированием, и умелое использо- 
вание техники, включая ее диаг- 
ностику, ремонт к  техническое 
обслуживание.

Наряду с возделмванием зем- 
ли под урожай хлопчатника буду- 
шего года в эти дни в республи- 
ке вмсокими темпами продолжа- 
ется сбор урожая риса и другой 
сельхозпродукции.

За истекшую неделю рисово- 
дм убрали с полей и сдали в 
закрома государства не один де- 
сяток тонн зерна, вплотную при- 
близившись тем саммм к завет- 
ному 300-тмсячному рубежу.

Неплохих результатов достиг- 
ли и овош еводм Узбекистана. 
Например, в ширкатном хозяй- 
стве “Намданак", что в Паркентс- 
ком районе Ташкентской облас- 
ти, несмотря на весенние замо- 
розки, в нмнешнем году бмл по- 
лучен неплохой урожай виногра- 
да, овошей и фруктов.

— Земля шедро одаривает за 
заботу, — гоаорит председатель 
хозяйства Д. Шамсутдинов, -  и 
сегодня перед дехканами стоит 
не менее важная задача — эало- 
жить основу под урожай будуше 
го года. Так что на полях, где за- 
вершен сбор урожая, сельхозра- 
ботм не прекрашаются.

Нельзя не отметить и тот факт 
что в нмнешнем году от сбора и

реализации сельхозпродукции 
многие дехканские, фермерские 
и ширкатнме хозяйства респуб- 
лики получили неплохую  п р И- 
бьшь, за счет которой повмсилось 
и благосостояние сельского тру- 
женика. Во многих сельских рай- 
онах улучшились условия труда и 
бь.та, строятся „о в м е  ш колм 
больницм, объектм социально' 
бмтового назначения и многое 
другое. 00

К примеру, в Ташкентском 
районе столичной области за 
счет средств, вмделеннмх хочяй 
ствами Гулябек", "Навои" 
хистан , имени Ахунбабай«я г '
яса Умарона, Махамаджонафазм*
лова и дп\/[ и» о ... 'Рвзм- 

построено два сельсг!»” * ”  ГОДУ
нь*» п у н к т а ^ с Г ц е н н ш Т 06
менной медицинской т« Р® 
произведен медицинский ^ ~  
всех пожилмх л ю Г й  ппп М0Тр 
^и х  в районе, и много» Иваю 
Не остаетгя беч “ иогов лругое.

териально-техничвскаГлй И М®
зяйств, которая по ,-;Г нноап а Х° '  
шенствуется и пг,™1 0 С08вР 
современнои т е х н и к о Г '^  Н° в° Й 
етоя залогом НТ°  ввля
"  агропроммц,леннои ?СТИЖвНИЙ странм НОм «омплексе

СвргвЙ ЛЕВЧЕНКО, 
наш  корр.

УЧАСТНИКАМ ТОРЖЕСТВ, 
П0СВЯ1ЦЕННЬ1Х 

175-ЛЕТНЕМУ ЮБИЛЕЮ
ДДЖИНИЯЗА

Дорогие друзья!
Уважаемме соотечественники!
Единение, прочную дружбу между узбекским и каракалпакским на- 

родами мм сегодня вмсоко почитаем как вмсшую ценность. Ибо сча- 
стье, мечтм и чаяния, думм и тревоги узбеков и каракалпаков нельзя 
отделить друг от друга.

Каракалпакский народ мужественно прошел через тернистме тро- 
пм прошлого. Духовное богатство, ясное ммшление каракалпаков на- 
шло свое отражение в устном творчестве, в наследии и таких великих 
акмнов, как Бердах, Кунходжа.

Одной из таких неповториммх личностей является незабвеннмй акмн 
Аджинияз, 175-летие со дня рождейия которого мм сегодня отмечаем. 
В его произведениях нашли вмсокое художественное воплошение 
мечтм и чаяния народа, его вера в светлме дни, его тонкий вкус и 
негасимая любовь к жизни.

Важнме собмтия, исторические процессм в жизни своей странм 
никогда не остаются без внимания большого художника. Борьба мно- 
гострадального каракалпакского народа, которую он вел в середине 
минувшего века за правду и справедливость, отразилась в знамени- 
тмх дастанах, многих стихах Аджинияза. Его яркая лирика стала не- 
тленнмм художественнмм памятником юности, красотм и благород- 
ства.

Уважаемме друзья!
Мечтм и чаяния Аджинияза, котормй неустанно искал путь к рас- 

цвету Родинм и народа, сегодня воплоидаются в жизнь. Совершаются 
поистине исторические дела в целях достижения счастья человека в 
независимой стране, воспитания гармонично развитого молодого по- 
коления, укрепления в сознании граждан верм в завтрашний день. Я 
всем сердцем верю в то, что созидаюший каракалпакский народ тру- 
дится с чувством вмсокой ответственности для того, чтобм в новом 
веке наша страна стала всесторонне развитмм, процветаюшим, силь- 
нмм государством, признаннмм во всем мире. Ибо, как писал народ- 
нмй поэт Аджинияз, каракалпаки являются честнмм, мужественнмм и 
славнмм народом, котормй “никогда не отступал от своего обешания, 
никогда не разбрасмвался словами” .

Пусть сам Всевмшний поведет нас к великому будушему свобод- 
ной и процветаюшей странм!

Ислам КАРИМОВ, 
П резидент Республики Уэбекистан.

ТОРЖЕСТВА ПО СЛУЧАЮ 
ШБИЛЕЯ АДЖИНИЯЗА 

В ПРИАРАЛЬЕ
У нас в стране широко отме- 

чался 175-летний юбилей одного 
из классиков каракалпакской ли- 
тературм Аджинияза Кусибая- 
оглм. Заверш аюший этап тор- 
жеств состоялся в Нукусе. В нем 
приняли участие жители Приара- 
лья, гости из областей и города 
Ташкента.

Мероприятие началось с науч- 
но-практической конф еренции, 
посвяшенной изучению литера- 
турного наследия Аджинияза Ку- 
сибая-оглм. На ней бмли заслу- 
шанм докладм известнмх ученмх 
и лите р а тур о ве д ов  странм  о 
большом вкладе Аджинияза в раз- 
витие литературм тюркских наро- 
дов, о его жизни и деятельнос- 
ти, а также о необходимости изу- 
чения его богатого творческого 
наследия.

Накануне юбилея в Каракал- 
пакстане бмла начата широкая 
благоустроительная работа. В 
частности, в соответствии с по- 
становлением Кабинета Мини- 
стров в Нукусе открмта плошадь 
имени поэта. На плошади уста- 
новлен памятник Аджиниязу В тот 
же день состоялась торжествен- 
ная церемония открмтия этого

памятника. Участники юбилейнмх 
торжеств возложили цветм к под- 
ножию памятника.

Вечером в театре имени Бер- 
даха состоялось торжественное 
собрание, посвяшенное юбилею 
Аджинияза. Заместитель Пре- 
мьер-министра Узбекистана Х.Ка- 
раматов зачитал приветствие 
Президента Ислама Каримова, 
направленное участникам тор- 
жеств по случаю 175-летия Аджи- 
нияза.

Государственнм й советник 
Президента Республики Узбеки- 
стан Н.Джураев вмступил на со- 
брании с докладом о жизни и 
деятельности Аджинияза. Вмсту- 
пившие на встрече Герой Узбе- 
кистана, народнмй поэт Узбекис- 
тана Абдулла Арипов, народнмй 
поэт Узбекистана и Каракалпак- 
стана И.Юсупов и другие отме- 
тили, что Аджинияз — великий на- 
роднмй поэт, мастер слова, вос- 
певший человека как вмсшую цен- 
ность жизни.

Собрание завершилось боль- 
шим концертом  мастеров ис- 
кусств.

А. ИСКАНДАРОВ, 
корр. УзА.

П А М Я Т Ь  П А В Ш И Х  

-  С В Я 1 Ц Е Н Н А

Благодаря незави сим ости  
увековечивается память павших, 
отдавших свои жизни за свобо- 
ДУ Родинм, процветание родного 
края и благосостояние нашего 
народа. Созданная в Гулистане 
величественная плошадь Памяти 
является этому еше одним ярким 
свидетельством. На мраморнмх 
плитах золотмми буквами вмве- 
денм имена и фамилии воинов 
степного края, павших во второй 
мировой войне, и самоотвержен- 
нмх тружеников, превративших 
Мирзачуль в край цветуших садов 
и полей.

Вмступивший на церемонии 
открмтия плошади Памяти хоким 
области У Исмоилов отметил, что

это место поклонения, созданное 
в Гулистане, котормй хорошеет 
изо дня в день, станет символом 
признания народом памяти пав- 
ших.

В тот же день в Гулистане от- 
крмлся первмй академический 
лицей Это учебное заведение, 
рассчитанное на шестьсот уча- 
шихся, оснашено современнмм 
учебнмм оборудованием, здесь 
созданм все условия для получе- 
ния прочнмх знаний.

На церемонии вмступили Го- 
сударственнмй советник Лрези- 
дента Республики Узбекистан 
Н.Джураев, заместитель Пре- 
мьер министра Х.Караматов

(УзА).

ш р р $  ■

Сейчас, в преддверии Нового 
года все строят планм на ближай- 
шую пер^пектиау С учетом своих 
Цвлей разрабатмвавт новую про- 
грамму действий и фонд “Махал- 
ля А подчинена она во многом 
оудет задачам, что ставит первд 
нами объявление будушвго года 
годом здорового поколения.

Работники фонда хорошо по- 
нимают, какая в связи с этим 
воэлагается на них ответствен- 
ность Ведь махалля всегда игра- 
ла важнейшую роль в воспитании 
молодой поросли Формировать 
■свсторонне развитое поколение 
с чвткими духовнмми и нрав- 
стаеннмми ориентирами — ее 
вмсокая миссия, историчвское 
предназначвнив. И от наших спе- 
циалистов на местах такжв зави- 
сит, чтобм эта работа бмла как 
можно более продуктивной

В том числв эдвсь пересека- 
ются интвресм государственнмх, 
обшвственнмх оргинизаций со 
средствами массовой информа- 
ции. Поскольку их функции дале- 
ко не исчерпмваются публикова- 
нием нормативнмх документоа, 
оперативнмх сообшений В :*гом, 
безусловно, их эначение неоце- 
нимо, недаром фраэа “Я начинаю 
день с “Народното слова" стала 
крмлатой Однако если гоаорить 
0 роли гаэетм в более широком 
сммсле, то значимой она лрвд- 
ставляется вше и » плане поста- 
новки проблем обш вственной 
жиэни, зашитм интвресоа чело-

БЬГГЬ
АВТОРИТЕТОМ
Председатель Республиканского фонда 

“Махалля” Шухрат Ильхомович 
ДЖАЛИЛОВ:

века, семьи, молодежи.
Об этом швл, в частности, раз 

товор на читатвльских конферен 
циях, которме проводились нами 
как учредителями гаэетм “Махал 
ля" в раэнмх рвгионах странм 
Люди вмсказмвали свое мнение 
в адрвс рвспубликанских СМИ, 
приводили в качвстве примера 
понравившився статьи, в том чис- 
ло и н "Народном словв", и в 
“Халк суэи", где журналистм, от- 
ходя, бмть может, от излишнего 
творетизирования, разбирали 
конкретнме, важнме для многих 
вопросм Немало полвзного по- 
черпнуто на этих встречах, одним 
из предложении бмло более тес- 
ное взаимодвйствие различнмх 
газвт.

8 самом деле, в наступаюшем 
ГОДу можно бмло бм проводить 
совмвстнмв рейдм, другие акции, 
направлвннме на разреш ение 
различнмх вопросов в жизни ма- 
халлей.

Првдполагаем мм провести 
конкурс на лучший материал о 
жизни махалли Бьшо бм нвпло- 
хо если бм такое првдложение 
вмзвало интерес у журналистов 
“Народного слова' Насколько я 
з*таю, в их багаже есть опмт по-

добнмх мероприятий, привлвкаю- 
ших внимание, вмэмваюших ши- 
рокий реэонанс

Вообшв мм провели немалую 
работу по организации подпис- 
ки М мсль о н в об ходим ости  
того, чтобм номера крупнейших 
рвспубликанских газет посгупа- 
ли в каждмй иэ гузаров почти 
11 тмсяч наших махаллей, про- 
эвучала и на спвциально прове- 
двнном курултае аксакалов У 
людвй нв должно ошушаться ни 
малейшего недостатка в инфор- 
мации, говорили старейшинм, 
это сегодня имеет огромнов, 
если хотитв, ид вологи чвсков 
значение Направлять внимание 
на важнейшие вопросм совре- 
менности, формировать и отра- 
жать обшественнов мнение, воэ- 
действова1ь на соэнание саммх 
широких масс — такому серьез* 
ному органу, как “Народное сло- 
ео", это под силу. Оправдать 
ожидания своих подписчиков, 
бмть и в дальнейшем для них 
серьвзнмм авторитетом тако- 
во мов пожвланив газвтв и вв 
сотрудникам

Змлисала 
Емта СТ1ПАНОВИН, 

наш корр
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Не без гордости говорит жи- 
тельница Газалкента Гульмира 
Хайтметова. В этом году ей ис- 
полнилось восемнадцать лет, и 
она впервме примет участие в 
вмборах Президента республики.

Сегодня в Бостанлмкском рай- 
оне столичной области, как, впро- 
чем, и по всей республике, идет 
тшательная подготовка к вмборам 
главм государства. В избиратель- 
ном округе № 13, что в газалкен- 
тской махалле "Маърифат", все 
практически готово к предстоя- 
идим виборам

НА СНИМКАХ: впервме в своей жизни юная жительница Газалкента Гульмира Хайтметова 
примет участие в преэидеитских вмборах; "К виборам мм готови”, -  не без основания гово- 
рят члени комиссии избирательного округа № 13 Бостанликского района Зулайхо Азимова, 
Манзура Пулатова и Султан Мусаев.

Фото Владимира ПОРТНОВА.

С П О Р Т С М Е Н М  П Р О Г О Л О С У Ю Т  З А  

И С Л А М А  К А Р И М О В А

В Ташкенте, в М узее олимпийской славь/, состояпся митинг, посвяшенньш предстояш им вь/борам Президента 
Узбекистана, которь/е состоятся 9 января 2000 года.

О ткрьтая митинг, председа- 
тель Госкомспорта республики 
Баходмр Махситов отметил, что 
начало третьего тнсячелетия для 
узбекского народа будет отмече- 
но таким знаменательнь»м собм- 
тием, как внборм Президента Уз- 
бекистана.

Не останутся в стороне от это- 
го важного политического акта и 
спортсменм, которне твердо уве- 
ренм в том, что только с Исла- 
мом Каримовим они добьются 
заветних вершин Олимпа, будут 
удачливм в жизни и счастливи в 
семье

Эта уверенность узбекистанских 
спортсменов кроется в итогах вось- 
ми лет независимости нашего го- 
сударства, занявшего достойное 
место в мировом сообшестве и до- 
бившегося больших успехов во всех 
сферах жизни

Ужв в 1992 году наша страна од- 
ной из перемх на постсоветском про-

странстве приняла закон о разаитии 
физической культурь! и спорта, что 
явилось нагляднум подтверждением 
заботъ! Презцдента странм о здоро- 
вье населения.

С тех пор сделано многое для 
развития спорта, в том числе его 
национальнмх видов, его эффек- 
тивной пропагандь! и активного 
приобшения к нему всех слоев 
населения.

Благодаря независимости Уз- 
бекистана спортсм енн  нашей 
страну за последние восемь лет 
принимали участие в Олимпийс- 
ких и Азиатских играх, чемпиона- 
тах мира и Азии, где добились 
впечатляюших результатов. В то 
же время они принимали у себя 
на родине такие соревнования, 
как чемпионат мира по курашу, 
чемпионатм Азии по борьбе и 
боксу.

Благодаря инициативе главм 
нашего государства Узбекистан

стал столицей Первмх Центрально- 
азиатских игр, прошедших в Таш- 
кенте в 1995 году под эгидой МОК.

За годь! независимости наши 
спортсменм завоевали 2311 зо- 
лотнх, серебрянмх и бронзовмх 
медалей.

Президент нашей странм меч- 
тал сделать Узбекистан теннисной 
державой. И вот в ноябре ньшеш- 
него года Всемирная ассоциация 
тенниса признала международ- 
ний турнир по теннису на Кубок 
Президента Узбекистана “Лучшим 
турниром года".

Гордостью не только спорт- 
сменов, но и всего узбекского 
народа стали Музей олимпийс- 
кой славм, признаннмй МОК од- 
ним из лучших в мире. спортком- 
плексм “Юнусобод” , “Динамо" в 
Тйш кенте, тенниснм е кортм  в 
Джизаке, Андижане, Намангане, 
Фергане.

Забота Ислама Каримова о

спортсм енах вм соко  оценена 
М еждународнмм олимпийским 
комитетом и Олимпийским сове- 
том Азии: Президент Узбекиста- 
на за большой вклад в развитие 
спорта награжден Золотмми ор- 
денами МОК и ОСА.

Вмсоко оценивает наша стра- 
на спортсменов, достойно пред- 
ставляюших Узбекистан на меж- 
дународнмх соревнованиях — их 
успехи отмеченм вмсшими пра- 
вительственнмми наградами.

Горячую поддержку кандидату 
в Президентм Узбекистана Исла- 
му Каримову вмразили вмступив- 
шие на митинге президент Наци- 
онального олимпийского комите- 
та Сабир Рузиев, первмй наш 
чемпион мира по боксу Руфат 
Рискиев, чемпион мира по боксу 
Мухамадкадмр Абдуллаев, вете- 
ранм спорта Равиля Салимова, 
Зоя Абдуллаева и другие.

(УзА).

На днях в столице Уз- 
б е ки с та н а  п р ош л о  
очередное заседание  
Координационною со- 
вета (КС) М еж го су- 
дарственного авиаци- 
о и н о го  ко м и те та  
(МАК) по авиационной 
безопасности. В нем  
п р и н я л и  уч а сти е  
представители МАК, 
ашиационних властей 
и азропортов России, 
Б еларуси, Украинь /, 
Ааербайдж ана, Гру- 
з и и , К м р гм зс та н а , 
Таджикистана и Узбе

УзЬвкско-российсйив отношвнио

НЕБО
ОБЪЕДИНЯЕТ

ВСЕХ
Сегодня в мире остро стоит 

проблема обеспечения беэопас- 
ности полетов. Авиационная бе- 
зопасность стала жизненно важ- 
ной стороной нормального функ- 
ционирования воздушного транс- 
порта Именно она определяет 
обший уровень жизнедеятельно- 
сти авиации в любой стране. В 
нашей республике этот вопрос 
решается на правительственном 
уровне За последние годм бмло 
принято уже четмре постановле- 
ния Кабинета Министров, которме 
напрямую затрагивают интересм 
авиационной безопасности в Уз- 
бекистане.

Все мм заинтересованм в до- 
ступном и безопасном воздуш- 
ном транспорте. А это возможно 
только при консолидации усилий 
и возможностей всех стран-уча- 
стниц МАК Небо единое для всех, 
и его нельзя делить! 0 6  этом и 
шла речь на встрече.

С приветственнмм словом пе- 
ред членами Координационного 
советр вмступил генеральнмй 
директор НАК ‘'0'гЬек181оп Пауо 
уоНагГ' Арслон Рузметов, котормй 
пожелал участникам совеицания 
плодотворной работм

Заседание открмл председа- 
тель комиссии по воздушному 
гранспорту МАК Николай Павлен- 
ков По положению МАК руковод- 
ство Координационного совета 
один раз в два года переизбира- 
ется. Поэтому в соответствии с 
повесткой дня совешание нача- 
лось с решения этого организа- 
ционного вопроса. Единогласно 
членм Совега избрали председа- 
телем КС МАК Михаила Носаню, 
помошника председателя Госу- 
дарственного комитета по авиа- 
ции Р еспублики Бвларусь по 
авиационной безопасности, заме- 
стителем председателя КС МАК по 
Ценгральноазиатскому региону 
Джавдата Саидова, заместителя 
генерального директора Нацио- 
нальной авиакомпании “0 ’2Ьек1$- 
1оп Ьауо уо11аг1". В рабочем поряд- 
ке бмл рассмотрен также широ- 
кий спектр вопросов, таких, как 
повмш ение уровня внедрения 
стандартов АБ, разработка пра- 
вил по АБ ГА РФ (предполетнмй 
досмогр), подгоговка вмсококва- 
лифицировяннмх специалистов в 
области АБ, оснашение аэропор- 
тов современнмми техническими 
средствами

Фаридя И6РАГИМ0ВА, 
наш  об(Ц корр.

ВИЗИТ, СПОСОБСТВУЮШИИ 
ДАЛЬИЕЙШЕМУ СВТРУДИИЧЕСТВУ
В столицу Узбекистана прибьта  российская делегация в составе заместителя 
председателя Комитета внеш неэкономических связей администрации Омской 
области Александра Андреева и представителей крупнь/х промь/ш леннь/х пред- 
приятий этого  региона.
Как и намечалось, в рамках 

визита в Республиканском цент- 
ре международной ярмарочной 
торговли ОАО “Узсавдомарказ'' 
прошла вмставка-презентация 
продукции, производимой в Ом- 
ске и Омской области. На ней 
бмли представленм красочнме 
буклетм и проспектм, содержа- 
1цие всю необходимую информа- 
цию о производимой продукции, 
включая технические характери- 
стики и некоторме действуюшие 
экспонатм.

Следует отметить, что участ- 
ники данного мероприятия, сре- 
ди котормх бмли представители 
таких известнмх предприятий и 
организаций Узбекистана, как ПО 
“ П одьемник", “Узэлектроаппа- 
рат", “Узбекрезинотехника” , “Уз- 
хлебопродукт", "Узбекнаво", "Уз- 
бекбирлашув" и других, прояви- 
ли большой интерес к продукции 
омских товаропроизводителей.

Затем в биржевом центре Уз- 
бекской товарно-смрьевой биржи 
состоялся семинар-совешание, 
на котором узбекская и россий- 
ская сторонм, заинтересованнме 
в расш ирении  и укреплении 
партнерских отношений, обменя-

лись мнениями и ответили на ин- 
тересуюшие вопросм, в частно- 
сти касаюидиеся взаиморасчетов, 
транспортировки  товаров, их 
страхования, а также ответили на 
вопросм журналистов.

В частности, Александр Анд- 
реев в интервью корреспонденту 
“НС" сказал следуюидее:

— За последние 2—3 года то- 
варооборот нашей области с Уз- 
бекистаном стал снижаться. По 
итогам нмнешнего года, по срав- 
нению с аналогичнмм периодом 
прошлого, он составил всего 44 
процента, что, конечно же, нас не 
удовлетворяет. Поэтому цель на- 
шего визита прежде всего заклю- 
чается в том, чтобм вмяснить при- 
чинм и содействовать их устра- 
нению в интересах дальнейшего 
развития и укрепленйя торгово- 
экономического сотрудничества

— Сегодня, — продолжил да- 
лее Александр Иванович, — мм 
убедились в том, что узбекские 
коллеги также заинтересованм в 
этом. Естественно, проблем и 
нерешеннмх вопросов множество, 
но, на мой взгляд, они вполне 
разрешимм, поскольку в Узбеки- 
стане созданм все условия для

взаимовм годного сотрудниче- 
ства. А недавний визит главм 
российского правительства Вла- 
димира Путина в Узбекистан, его 
диалог с Президентом Исламом 
Каримовмм, ряд подписаннмх в 
рамках официальной встречи со- 
глашений и документов позволят 
вмвести узб е кско -р о сси й ско е  
сотрудничество на качественно 
новнй уровень.

— К сказанному остается лишь 
добавить, что российская делега- 
ция проявила интерес к продук- 
ции, производимой у нас в Узбе- 
кистане, особенно к сельскохо- 
зяйственной. Фруктм и овоши, 
различнме консервм  и другая 
сельхозпродукция, по словам чле- 
нов р о сси й ско й  делегаци и , 
пользуются в Омской области ог- 
ромнмм спросом.

После завершения семинара 
российские  гости побмвали в 
хокимияте города Ташкента, где 
также обсудили ряд вопросов, 
касаюидихся расширения взаимо- 
вмгоднмх торгово-экономических 
связей.

Сергей ЛЕВЧЕНКО, 
т наш корр.

ПОДЕЛИСЬ ООЬИОМ, ЮЛЛЕГА!
М о л о д ь ю  с та ж е р ь ! и з  У з б е ки с т а н а  п о в ь ш а ю т  

к в а л и ф и к а ц и ю  на  а м е р и к а н с к и х  ф е р м а х
Узбекские фермерм Ф уркат 

Ташматов из Смрдарьи и Ильхом 
Рахмонов из Сурхандарьи отпра- 
вились за океан на годичную ста- 
жировку к американским колле- 
гам. Они успешно прошли кон- 
курснмй отбор, в котором уча 
ствовали несколько кандидатов, 
но квалифицированная комиссия 
из представителей республикан- 
ских Бизнес-инкубатора, Палатм 
товаропроизводителей и пред- 
принимателей. Ассоциации фер- 
мерских и дехканских хозяйств 
только им дала добро на поезд- 
ку.

В одном из пригороднмх хо- 
зяйств Уртачирчикского района 
Ташкентской области претенден- 
тм проходили тестирование на 
знание английского язмка, пока- 
змвали свое умение трудиться на 
различной сельскохозяйственной 
технике, вести дойку коров, го- 
товить корма..

Смрдарьинец Ф.Ташматов бу- 
дег работать на ферме супругов 
Скотлеров, расположенной в шта- 
те Висконсин, а сурхандарьинец 
И Рахмонов на ферме Уильяма 
Леуса в штате Миннесота Стаже- 
рм в течение нескольких месяцев

будут постигать фермерское дело, 
получать стипендию, проживание 
и питание их учителя взяли на 
себя. Запланирован также теоре- 
тический курс обучения. После 
практики ребята в г Мэдисон фа 
культативно будут изучать такие 
предметм, как “ Менеджменг фер- 
мерского хозяйства», «Генетика и 
селекция», «Питание и кормление 
животнмх», «Кормопроизводство» 
и другие. По окончании они по- 
лучат сертификатм, А организу- 
ет учебу компания "КвИ 01оЬа1 
Огоир 1пс.". Именно она совмест- 
но с Республиканским бизнес- 
инкубатором (РБИ) осушествляег 
програм му обучения молодмх 
фермеров Узбекистана в США.

— Цель данной программм — 
обучить наших фермеров совре- 
меннмм методам ведения агрохо- 
зяйства,— сказал в беседе с кор- 
респондентом НИА «Туркистон- 
пресс» генеральнмй директор 
РБИ Хатам Хакимов. — 8 дальней- 
шем на базе фермерских хозяйств 
Узбекистана, чьи представители 
побмвали в США, планируется 
организовать пилотнмй сельско- 
хозяйственнмй проект по созда 
нию учебнмх центров для обуче

ния и оказания помоши и под- 
держки другим фермерским хо- 
зяйствам.

Первая группа — фермерм из 
разнмх областей республики— 
уже прошла стажировку и не- 
давно вернулась на родину, Ре- 
бята остались довольнм програм- 
мой обучения За столь короткое 
время они смогли значительмо 
повмсить свой профессиональ- 
нмй уровень , донольно бмсгро 
освоили всо видь! гехники и обо- 
рудования, добросовестно вм- 
полняли все поручения настав 
ников Положительно отозвались 
о своих подопечнмх и сами хо- 
зяева американские фермерм 
Узбекские стажерм приняли уча- 
стие во Всемирной животновод- 
ческой вмсгавке в г.Мэдисоне, на 
которой побьшало 60 тмсяч чело- 
век из более 50 стран мира Воз- 
врагившись в роднме пенатм, они 
теперь применяют полученнмй 
опмт на своих фермах

Сейчас продолжается предва- 
рительная работа по отбору сле- 
дуюших кандидатов на повздку в 
США

НИА «Туркистои-пресс».

В М инистерстве  
сельского и  вод- 
н о го  хо зя й ств а  
р е сп уб л и ки  со - 
стоялся научно- 
практический се- 
м и н а р , п о с в я - 
ш еннш й во п р о - 
сам усиления за- 
ш итьI р асте н и й  
от сельхозареди- 
телей и различ- 
н и х  за б о л е в а - 
ний. В нем приня- 
ли участие пред- 
ставители отрас- 
л и , р а б о тн и ки  
Ц ентра заш ить / 
растений, специ- 
а л и сш .

ВНИМАНИЕ 
- ЗА1ДИТЕ 
РАСТЕНИЙ
Открмвая семинар, за- 

меститель Премьер-мини- 
стра Республики Узбекис- 
тан, министр сельского и 
водного хозяйства Б.Алим- 
джанов остановился на воп- 
росах вмрашивания вмсоких 
урожаев в сельском хозяй- 
стве, усиления зашитм по- 
севов от сельхозвредите- 
лей и сорняков.

Чтобм вмрашивать вмсо- 
кие и качественнме урожаи, 
наряду с внедрением вмсо- 
коурожайнмх сортов необ- 
ходимо рационально ис- 
пользовать минеральнме и 
местнме удобрения, нала- 
дить эффективную зашиту 
растений от сельхозвреди- 
телей, сорняков и различ- 
нмх заболеваний. Поэтому 
следует опираться на агро- 
технические и биологичес- 
кие методм зашитм расте- 
ний, проводить химическую 
обработку посевнмх плоша- 
дей и, таким образом, вес- 
ти зашиту растений в со- 
четании всех приемов.

Как отмечалось на сове- 
шании, в целях предотвра- 
шения поражения растений 
сельхозвредителям и и 
различнмми заболевания- 
ми в сезоне 1999 года на 
каждме 70—80 гектаров по- 
севов бмло назначено по 
одному контролеру. Они 
провели по две проверки 
хлопковмх и зерновмх по- 
лей, садов и виноградни- 
ков, а на плошадях с воз- 
можнмм распространением 
саранчи — по три раза. 
Неблагоприятнме погоднме 
условия привели к заболе- 
ванию колосовмх культур. 
Они поразили посевм зер- 
новмх на значительной ча- 
сти плошадей в Сурханда- 
рьинской, Смрдарьинской 
и Таш кентской областях. 
Благодаря принятмм мерам 
удалось сохранить основную 
часть урожая.

Следует сказать о том, 
что в нашей стране имеет- 
ся целмй ряд химических 
средств для профилактики 
таких заболеваний, как кор- 
невая гниль, септориоз, ко- 
торме могут нанести ушерб 
посевам колосовмх зерно- 
вмх культур. В целях предот- 
врашения заболевания по- 
севов зерновмх, которое 
может нанести уидерб уро- 
жаю 2000 года, специалис- 
тм уже сейчас ведут тша- 
тельнмй осмотр посевов и 
произрастаюших вокруг них 
растений.

На семинаре бмло обра- 
шено внимание на необхо- 
димость проведения уже 
сейчас мер профилактики 
распространения саранчи. 
Следует отметить, что в 
борьбе против сельхозвре- 
дителей нужно обратить ос- 
новное внимание на приме- 
нение биологических мето- 
дов, безопаснмх для окру- 
жаютцей средм, населения 
и животнмх. В результате 
поисков работников Цент- 
ра затцитм растений и аг- 
рохимических исследова- 
ний сокраш ается ушерб, 
наносимми хлопчатнику и 
другим  сельхозкультурам 
такими сельхозвредителя- 
ми, как хлопковая совка,тля 
и другие.

На совешании отмеча- 
лось, что перед работника- 
ми службм зашитм расте- 

* ний и агрохимической от- 
расли в будушем году сто- 
ят еше более ответствен- 
нме задачи Ибо в перспек- 
тивной работе, намеченной 
до 2010 года, предусматри- 
вается непрермвное повм- 
шение урожяев сельскохо- 
зяйствоннмх культур. Необ- 
ходимо обеспечить рост 
производ ства  не только 
хлопка, зерна, риса, но и 
повмшение продуктинности 
садов и виноград ников , 
изобилие сахарной свеклм, 
овошей, бахчевмх, картофе- 
ля и другой продукции.

Участники семинара-со- 
вошания оэнакомились с 
Республиканской производ- 
ственной учебно-научной 
биолабораторией, а в Ин- 
ституте зашитм растений — 
с биологическими метода- 
ми борьбм с сельхознре- 
дителями, с опмтом .чффек- 
тивного использования раз- 
личнмх технических сред- 
ств, произаеденнмх в нашей 
стране и за рубежом

Олим Н0Р6ЕК0В,
корр. УэА.

К о н т о к т ь !

С УМЕЛБ1М ПРОВОДНИКОМ 
ДОРОГА ЛЕГЧЕ

Казалось бь/, это бь/ло совсем недавно, когда в соответствии с соглаше- 
ниями между комиссией Европейского Союза и правительством нашей 
страньI в Ташкенте открьтся и начал действовать Центр деловь/х связей 
(ЦДС). Главной задачей этой структурь/ бь/ло установление деловь/х кон- 
тактов между узбекскими и европейскими предпринимателями и, в ко- 
нечном счете, содействие развитию малого и среднего бизнеса в нашей 
стране. И вот уже Центр отмечает свое пятилетие. С чем же пришел он к 
своему, пусть и небольшому, юбилею?
Самое, на мой взгляд, важное

— ЦДС стал на сегодняшний день 
независимой узбекской консал- 
тинговой фирмой. Три с полови- 
ной года Центр получал безвоз- 
мездную помошь в рамках про- 
граммм ТАСИС, а сегодня это 
финансово независимая структу- 
ра, имеюшая квалифицированнмх 
сотрудников не только в головном 
офисв, но и в 12 областнмх фи- 
лиалах. Надо сказать, что немно- 
гим удается сам остоятельно  
встать на ноги, перестав получать 
помошь в рамках проектов ТА- 
СИС, даже в масштабах СНГ. А 
Центру удалось, как, впрочем, и 
многое другое.

Наверняка, у многих Центр де- 
ловмх связей ассоциируется с 
сессиями Европартенариата. С 
первмх дней своего сушествова- 
ния ЦДС участвует в этом проек- 
те. Напомню читателю, что сес- 
сии — это двухдневнме бизнес- 
встречи представителей малого 
и среднего бизнеса из стран Ев- 
ропм, Азии, Америки, Африки, 
проеодимме по инициативе Евро- 
пейского Союза с 1988 года, на 
котормх бизнесменм, представля- 
юшие малое и среднее предпри- 
нимательство, могут встречаться 
друг с другом, налаживать дело- 
вме контактм , в конце концов 
учиться и перенимать опмт.

За прошедшие пять лет с по- 
мошью ЦДС более 200 предпри- 
нимателей из Узбекистана смог- 
ли вести переговорм с партне- 
рами из принимаюших стран — 
Польши, Германии, Швеции, Пор- 
тугалии, Италии и еше ряда дру- 
гих. Кроме того, на Европартена- 
риатм приезжают предпринима- 
тели из 80 стран мира. И с ними 
наши бизнесменм также имеют 
возможность встретиться. Конеч- 
но, не все переговорм заверша- 
ются подписанием протоколов 
намерений, да и эти протоколм
— еше не реальное дело. Но факт 
остается фактом — перед пред- 
принимателями из Узбекистана 
открмваются широкие перспекти- 
вм, они имеют возможность изу- 
чить мировой опмт и вмбрать луч- 
шее из него.

Вот и на последней сессии Ев- 
ропартенариата “Бранденбург-99", 
которая состоялась в Потсдаме в 
конце нмнешнего октября, четмре 
наших предпринимателя провели 
переговорм с зарубежнмми парт- 
нерами. Один из них — Суюн Джу- 
манов, председатель правления 
АО “Д уне—М я из Каш кадарьи 
вмбрал из каталога, котормй под- 
готовил ЦДС, 5 фирм по сектору 
пишевой проммшленности. Две 
встречи он провел с компания- 
ми, занимаюшимися переработ- 
кой мяса. Кроме того, он посетил 
две фирмм в Гамбурге, произво- 
дяшие мини-оборудование для 
пишевой проммшленности. Визи-

тм эти бмли подготовленм зара- 
нее при содействии бизнес-кон- 
сультантов ЦДС. Кстати сказать, 
это уже не первая встреча Джу- 
манова со специалистами Цент- 
ра. Нмнешним летом в центре 
Карш и АО “Д уне—М ” открмло 
малое предприятие по производ- 
ству макароннмх изделий. Помог- 
ли предпринимателю приобрес- 
ти линию мошностью 150 кг про- 
дукции в час сотрудники ЦДС 
совместно с АО "УзбекЛизингИн- 
тернэшнл". Впрочем, это бмл не 
единственнмй законченнмй про- 
ект этого года. Такая же линия по 
производству макарон бмла при- 
обретена и установлена в Джи- 
заке на предприятии “Лалмикор— 
Ш". Мне довелось побмвать на
ОТКРМТИИ ТОЙ И ДРУГОЙ ЛИНИИ' и,
помнится, радости предпринима- 
телей не бмло предела — ведь это 
конкретное живое дело, даюшее 
работу людям и, как принято го- 
ворить, насмшаюшее наш рмнок 
нужной продукцией, да еше из 
своей муки.

И вот теперь, вернувшись с 
сессии Европартенариата, пред- 
приниматель из Карши планиру- 
ет расширить свой бизнес, нала- 
дить производство колбаснмх из- 
делий и печенья.

Естественно, деятельность ЦЦС 
просто не могла ограничиваться 
лишь подготовкой и помошью 
отечественнмм бизнесменам в 
участии на сессиях Европартена- 
риата. Изначально задача стави- 
лась гораздо шире и принцип, по 
которому он действует, — бмть 
проводником в мире бизнеса, — 
предполагает деятельность по 
многим направлениям.

Активно сотрудничает Центр с 
другими проектами ТАСИС, на- 
правленнмми на содействие раз- 
витию малого, среднего и част- 
ного предпринимательства. Один 
из них — программа ТАСИС Е55И 
способствует передаче ноу-хау и 
опмта работм в различнмх секто- 
рах экономики, оказанию практи- 
ческой помоши и обучению на 
месте.

С августа 1997 года ЦДС со- 
трудничает с ВЕЗО — британской 
национальной компанией старших 
экспертов, которая также предо- 
стаеляет консалтинговме услуги, 
передачу ноу-хау. На сегодня ЦДС 
организовал приезд в нашу стра- 
ну 44 экспертов ВЕ50, а в нмнеш- 
нем июле состоялся первмй ви- 
зит в Великобританию предпри- 
нимателя из Узбекистана.

В проекте ТАСИС по интегра- 
ции девяти Центров деловмх свя- 
зей, созданнмх на территории 
СНГ, наш ташкентский Центр вм- 
ступил в роли субконтрактора. 
Первмй интеграционнмй семинар 
состоялся в мае 1997 года в Таш- 
кенте, затем бмли встречи в Тби- 
лиси и Кишиневе. В результате

интеграции создана бизнес-сеть 
стран СНГ, предполагаюшая об- 
мен деловой информацией и до- 
ступ к базам даннмх участников 
этой сети. Тут следует сказать, 
что наш ЦДС определен Европей- 
ским Союзом как один из лучших 
на постсоветском пространстве и 
поучиться к нам едут и из Монго- 
лии, и из России.

Являясь корреспондентом Ев- 
ропейского Бюро делового со- 
трудничества, ЦДС направляет для 
размешения в его базе даннмх 
деловме предложения узбекских 
предпринимателей. Эта информа- 
ция распространяется по всему 
миру. Именно таким образом на 
ЦДС в прошлом году вмшла ита- 
льянская консалтинговая фирма 
“РНАСМА” с предложением по- 
мочь в установлении контактов 
представителей Ассоциации про- 
ммшленников одной из провин- 
ций с производителями мебели 
и строительнмх материалов в 
Узбекистане. В результате кро- 
потливой работм нмнешним ле- 
том в Ташкенте прошел семинар 
с участием 17 проммшленников 
из Италии, бмло подписано согла- 
шение о сотрудничестве между 
Палатой товаропроизводителей и 
предпринимателей нашей странм 
и Торгово-проммшленной пала- 
той итальянской провинции. В 
настояшее время идут активнме 
поиски путей взаимовмгодного 
сотрудничества, переговорм, и, 
будем надеяться, в следуюшем 
году у нас будут созданм совме- 
стнме предприятия по вмпуску 
мебели и стройматериалов.

Можно еше много говорить о 
различнмх аспектах деятельнос- 
ти ЦДС. Спектр услуг, представ- 
ляеммх его сотрудниками, посто- 
янно расширяется. Тут стоит ска- 
зать, что Центр является провай- 
дером услуг электронной почтм и 
обеспечивает доступ в Интернет 
более 300 клиентам, среди кото- 
рмх ряд посольств зарубежнмх 
стран и международнме органи- 
зации, аккредитованнме в нашей 
республике.

Вся эта кропотливая каждод- 
невная работа направлена на то, 
чтобм только-только расправляю- 
ший плечи, находяшийся в пери- 
оде станоеления отечественнмй 
класс собственников как можно 
бмстрее адаптировался в рмноч- 
нмх условиях, умело использовал 
все, что наработано в вмсокораз- 
витмх странах. И тут просто не- 
обходим умелмй проводник. Роль 
этого проводника, разумеется, 
вмполняет в нашей республике не 
только Центр деловмх связей. Но 
все вместе, каждая из этих струк- 
тур делают одно большое госу- 
дарственной важности дело.

Татьяна ОРЛОВА, 
корр. “Народного слова”.

Н О В И Е  Т ЕХ Н О Л О ГИ И  -  
Т Р Е Б О В А Н И Е  В Р Е М Е Н И
Эффективному использованию  преснь/х воднь/х ресурсов бь/ла по- 
свяшена первая международная конференция, прошедшая в Египте 
— городе Асуане. В ее работе приняли участие учень/е из 7 стран 
мира — Узбекистана, Египта, США, Бразилии, Англии, Ш веции и Ав• 
стралии. Они, в частности, обсудили вопрось/, касаюш иеся приме- 
нения в этой сфере новейших технологий. Трехдневний форум бмл 
организован Всемирной комиссией по этике, науке и технологиям, 
действую ш ей под эгидой ЮНЕСКО. Корреспондент НИА “ Туркистон- 
пресс”  побеседовал с одним из участников Асуанской встречи — 
заместителем руководителя Отдела теплофизики Академии наук Уз- 
бекистана, проф ессором Абдуллой САИДОВЬ1М.
— Абдулла Абдуназароиич, 

чем вмзвана необходимость 
проведония этой конферен- 
ции?

— Думаю, что самой жизнью, 
ведь вода — это ее главнмй ис- 
точник Тем более, когда речь 
идет о пресной воде, запасм ко- 
торой, по даннмм специалистов, 
составляют всего около 2 процен- 
тов от обшего объема ноднмх ре- 
сурсов земли. Но прежде чем го- 
ворить о важности Асуанской кон- 
ференции, я хотел бм отметить, 
что на ней мм не рассматривали 
проблемм какой-либо конкретной 
странм или конкретной экологи- 
ческой катастрофм, Наша цель — 
это комплексное рассмотрение 
водной проблемм. Поэтому раз- 
работки ученмх, представленнме 
на конференции, весьма различ- 
нм и охватмвают широкий круг 
вопросов по сохранению, распре- 
делению и использованию водм 
Все эти предложения касаются 
применения новейших техноло- 
гий, позволякмцих наиболее :»ф 
фективно использовать воднме 
ресурсм Думаю, что они очень 
важнм не только для африканс- 
ких стран, где недостаток водм 
очевиден, но и других континен 
тов. К примеру, для жителей Ав- 
стралии, которая со всех сторон 
окружена водой, эта проблема 
также актуальна. Другими слона- 
ми, водная проблема на свгод- 
няшний день так или иначе явля- 
ется серьезной задачей почти

для всех государств. А это еше 
раз доказьшает значимость Асу- 
анской конференции. Немалова- 
жен и тот факт, что предсгавлен- 
нме там технологии вполне дос- 
тупнм для широкого использова- 
ния, то есть реально применимм 
на практике. В этом плане трудм 
ученмх имеют важное значение 
для всего мирового сообшества.

— А какая научная работа 
била представлена на форуме 
Вами?

— На конференции я вмступал 
с докладом, кою рмй бмл посвя- 
шен вопросам проммшлемного 
использования вгоричнмх вод, 
собиравммх после сельскохозяй- 
ственнмх поливов Нами разра- 
ботан метод использования этой 
водм при добмче нефти, в част- 
ности, для захачинания ее н ме- 
фтянме плаотм Это позволит 
полностью  эконом ить чистую 
воду. Должен сказать, что подоб- 
ная технология разрабатмвалась 
в Уэбекистане и ранее, но при 
использовамии ее ма практике 
возникали различнме проблемм 
При раэработке нового метода 
мм учли все недостатки, и наша 
технология уже успешно прошла 
все лабораторнме испмтания 
Пока она предназначема для кон- 
кретного — Кокдумалакского не- 
фтяного месторождения, где уже 
скоро  начмет применяться на 
деле Проммшленное использо- 
вание этой технологии принесет 
двойную вигоду — дополнитель

ную прибмль нефтяникам и сто- 
процентную  экономию  чистой 
водм

— Кяковм  роэультати встре- 
чи в Асувне?

— Во-первмх, это хорош ий 
обмен накопленнмми научммми 
знаниями и практическим опм- 
том. Во-вгормх, на конференции 
принято реш ение о соэдании 
Всемирного университета водм 
под эгидой ЮНЕСКО. Надеемся, 
что нашу инициативу поддвржит 
Организация Объединенммх На- 
ций. Новмй университет должен 
стать мировмм цвнтром по изу- 
чению проблем, касаюшихся ис- 
пользования воднмх запасов Кро- 
ме того, он стамет мвстом длн 
обтцения ученмх и экспертов из 
разнмх государсгв Это позволит 
охватить широкий круг вопросов 
по сохранению пресной водм 
Важность ее очевидна. Ведь до 
сих пор в мире нет специализи- 
рованнмх учреждений или орга- 
низаций, когорме бм глобально 
рассматривали водную проблему 
нашей планетм Ученме и специ- 
алистм, будь то экономистм, со- 
циологи, физики, биологи или 
представители других наук, рас- 
сматривают эту проблему только 
в своем аспекте, со своей точки 
зрения Создание же Всемирно- 
го университета водм позволит 
эту серьезную проблему изучать 
как самостоятельную  научную 
дисциплину

НИА “Туркистон-пресс".
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ДЕАО ГОСУДАРСТОЕОООЕ
И нициатива П резидента И слам а Карим ова  об  
объявлении будуш его года годом  здорового  поко - 
ления наш ла ш ирокий отклик в сердцах жителей  
наш ей странь/.
— Иначе и не может бить, — 

говорит медсестра Кургантепин- 
ского дома милосердия "Мурув- 
ват” , кавалер ордена “Соглом ав- 
лод учун" первой степени Иззат- 
хон Маматалиева, — ведь будушее 
любого государства определяет- 
ся его отношением к подрастаю- 
шему поколению. С первмх дней

своеи деятельности на посту гла- 
вь! государства Президент не ус- 
тает заботиться о детях, учаших- 
ся, молодих специалистах — тех, 
кому предстоит взять в свои руки 
эстафету реформ в новом тмся- 
челетии.

Я более 30 лет работаю с 
детьми. И только в годм незави-

симости Узбекистана увидела 
конкретную всестороннюю забо- 
ту о них со сторонн государства. 
При этом проявляется она не вре- 
мя от времени, по большим праз- 
дникам, а постоянно, целенаправ- 
ленно, в соответствии с утверж- 
деннмми правительством госу- 
дарственними программами. Все 
это — результат того внимания, 
которое лично Ислам Каримов 
уделяет проблемам воспитания 
подрастаюшего поколения нашей 
странм. Поэтому 9 января 2000 
года на вмборах Президента Рес- 
публики Узбекистан свой голос 
я отдам за него.

К .НИЗАМ О В,
корр.УзА .

Андижанская область

А В Т 0 П 0 Е З Д  З Д О Р О В Ь Я
В канун 2000 года, объявлен- 

ного в нашей республике годом 
здорового поколения, в Респуб- 
лику Каракалакпакстан направил- 
ся очередной автопоезд здоровья 
МФ “Экосан” .

Такие поезда с гуманитарной 
помошью населению экологичес- 
ки кризиснмх районов Приаралья 
ор гани зую тся  экол о ги че ски м  
фондом в плане реализации це- 
левой программи “Женшинм, эко- 
логия и здоровье” . Поезд доста- 
вит по назначению груз на обшую 
сумму 6 млн. сумов, состояший 
из медикаментов, инвалиднмх ко- 
лясок, одеждм, обуви, спортин- 
вентаря, продуктов питания. В 
комплектм входят биэлектроакти- 
ваторм води “Эсперо-6", лечеб-

но-питательний препарат “Гема- 
тоген” для профилактики и ле- 
чения анемии, белковий коктейль 
“Микрел №1” для использования 
в качестве пишевой дофавки в 
питании беременнмх женшин и 
кормяших матерей, а также боль- 
нмх после травм, перенесеннмх 
операций, инфекционнмх заболе- 
ваний.

Помимо МФ “Экосан", спонсо- 
рами этой благотворительной 
акции являются Госкомспорт РУ, 
корпорация Узавтотранс, ГАО 
ТАПОиЧ , АО “Промкартонторг” 
(г.Ангрен), АПКО “Лаззат” (г.Ян- 
гиюль).

Саида ХАСАНОВА, 
наш обш- корр.

ИСТОЧНИК. ДАНИЦИИ СИЛУ К ТВОРЧЕСТВУ

Где-то за полчаса до назначен- 
ного времени народ начал под- 
тягиваться к чайхане, располо- 
женной рядом с небольшим зда- 
нием комитета махалли “Бино- 
кор", которая находится в тек- 
стильном районе Бухарм. Хотя, в 
принципе, причин для беспокой- 
ства и не бь1ло, председатель 
Бохадьф-ака Шодиев явно не- 
рвничал. В просторном зале уже 
заблаговременно бмли расстав- 
лени ряди кресел, установлен 
стол для гостей, с минутм на ми- 
нуту должнм подъехать пригла-
шеннне.

Ждали же сегодня в махалле 
“Бинокор” для участия в очеред- 
ной встрече с жителями этого 
жилого района председателеи 
областнмх отделений фондов "Ну- 
роний" и “Махалля” , представи-
телей правоохранительнмх орга-
нов города и области.

— Состав гостей соответству- 
ет тем вопросам, на которме жи- 
тели махалли хотели бм полу- 
чить ответн. А что касается са- 
мой формм обшения, так предсе- 
датель махалли давно обрашал- 
ся к нам с просьбой о проведе-

нии подобнмх встреч хотя бм раз 
в месяц. Естественно, меняется 
тема бесед и соответственно — 
профессиональная принадлеж- 
ность приглашеннмх , — расска- 
змвает секретарь Бухарского об- 
ластного Совета “Маънавият ва 
маърифат" Ф. М. Аминов. —Удоб- 
ная и доступная система обше- 
ния с населением бмла распрос- 
транена и на другие сходм граж- 
дан как по городу, так и по обла- 
сти. Есть у нас и более интерес- 
нме находки.

На центральном поселковом 
рмнке Каракульского района в те- 
чение уже нескольких месяцев по 
заранее обговоренному графику 
и при заблаговременном опове- 
шении населения проходят 
встречи с интереснмми людьми, 
представителями властнмх, зако- 
нодательнмх, правоохранитель- 
нмх структур. Подобная форма 
свободного обшения наиболее 
часто практиковалась во время 
предвмборной кампании. Для не- 
посредственного диалога с про- 
стмми гражданами приходили 
лидерм областнмх филиалов по- 
литических партий, председатели

районнмх и областнмх избира- 
тельнмх комиссий, юристм, соци- 
ологи.

В целом же свою работу Бу- 
харский областной Совет по ду- 
ховности и просветительству 
строит в соответствии с направ- 
лениями нашего правительства 
по углублению и повмшению ду- 
ховно-нравственнмх и просвети- 
тельских реформ и принятой по 
инициативе облхокимията про- 
граммой на период 1999—2000 
годм “О воспитании молодежи в 
духе патриотизма и повмшении 
ее социальной активности". При 
Совете создана группа пропаган- 
дистов из числа постояннмх и, так 
сказать, разовмх лекторов, при- 
глашаеммх на какие-то конкрет- 
нме темм. Всегда востребованм 
юристм, политологи, ученме, де- 
ятели литературм и искусства. 
Конкретно для молодежнмх ауди- 
торий интереснм встречи с те- 
леведушими, эстраднмми артис- 
тами, известнмми спортсменами.

— Деятельность Совета по ду- 
ховности и просветительству осу- 
шествляется не хаотично, хотя, 
конечно, есть примерм, когда 
организация либо коллектив про- 
сят нас о проведении какой-то 
одной встречи, лекции или бесе- 
дм. Чаше всего мм работаем на 
долгосрочной основе посредством 
заключения договоров на месяц, 
квартал, полугодие, год, — продол- 
жает Фармон Мавлянович. — В 
числе своих постояннмх заказчи- 
ков я бм назвал акционернме об- 
шества “ Бухоро-нон” , 'Б ухоро- 
свет", “Бухоро-дон” , областную 
налоговую инспекцию, областное 
отделение “Пахта-банка". Прове- 
дение ■ всевозможнмх встреч, бе- 
сед, “круглмх столов” , диспутов, 
конф еренций с приглашением 
саммх различнмх категорий гос-

тей-лекторов способствует духов- 
ному и нравственному воспита- 
нию, осознанию своих прав и обя- 
занностей членами коллектива.

Особенно ценно то, что актив- 
ностъ Совета по духовности и про- 
светительству всегда находит под- 
держку у областнмх отделений об- 
шественнмх неправительственнмх 
организаций “Нуроний” , “Камолот” , 
“Махалля” , “Ибн Сино” . К приме- 
ру, совместно с фондом 'Махал- 
ля” в текушем году, объявленном у 
нас в стране годом женшин, серь- 
езнмй акцент бмл сделан на меди- 
цинское просвешение населения. 
Повсеместно во всех городских и 
сельских махаллях прошли лекции, 
практические семинарм, направ- 
леннме на пропаганду здорового 
образа жизни, оздоровление жен- 
шин и детей. В плане положитель- 
ного опмта хотелось бм назвать 
организацию конференций с при- 
влечением медиков в городских 
махаллях “Бинокор", “С. Бохарзий", 
"Янгиер", "Гулистон", “Навруз". Ак- 
швом Совета бмл подготовлен спе- 
циальнмй цикл лекций по темати- 
ке “За здоровое псжоление", ори- 
ентированнмй на сельское населе- 
ние области.

— Особая забота — о нрав- 
ственном воспитании молоде- 
жи,— продолжает Ф. Аминов. — 
И подходим мм к этой пробле- 
ме, используя неординарнме ме- 
тодм. Напрочь отказавш ись от 
традиционнмх лекций, пмтаемся 
преподносить предлагаеммй ма- 
териал в виде деловмх игр, сво- 
боднмх диспутов, “ круглмх сто- 
лов” . Прекраснмй эффект, я счи- 
таю, дали организованнме со- 
вместнмми усилиями с препо- 
давательским коллективом Бу- 
харского государственного уни- 
верситета диспутм -встречи — 
“Мир — гарант сохранения куль-

турм народа", “Любовь — источ- 
ник вдохновения” , "Родина — 
твой надежнмй причал” . С при- 
влечением небольших по количе- 
ству аудиторий ведутся разгово- 
рм на религиознме темм, разъяс- 
няется угроза распространения 
исламского фундаментализма и 
экстремизма. Сразу свмше полу- 
тора тмсяч молодмх бухарцев 
приняли участие в своеобразном 
митинге, где каждмй смог под- 
писаться  под "М ани ф естом - 
2000", призмваюшим стать учас- 
тником международного движе- 
ния за мир.

В течение года силами акти- 
ва Совета по духовности и про- 
светительству проводятся мероп- 
риятия, посвяшеннме знамена- 
тельнмм датам, историческим 
личностям края, писателям и по- 
этам прош лого и настояшего. 
Всегда широко и торжественно 
проходят в Бухаре и области 
Дни Бахоуддина Накшбанда, с 
успехом прошли литературнме 
вечера, посвяшеннме 200-летию 
со дня рождения А. С. Пушкина. 
Циклами лекций, бесед и конкур- 
сов отмеченм День зашитников 
Отечества, День независимости, 
День Конституции и другие.

— Бухарский Совет по духов- 
ности и просветительству бмл, 
есть и остается проводником зна- 
ний, культурм, вмсокой нрав- 
ственности и патриотизма. В 
этом неиссякаемом источнике 
всегда можно подпитаться живи- 
тельнмм нектаром, даюшим воз- 
можность жить, работать и тво- 
рить во благо нашей независимой 
Родинм, — на такой вмсокой ноте 
завершил нашу беседу Фармон 
Аминов.

Лю дмила ГОРБУНОВА, 
наш корр.

НА СНИМКЕ: “ Родина -  
п о н я т и е , с в я ш е н н о е  для  
нас”  -  под таким  лозунгом  
прош ла тем атическая кон- 
ф е р е н ц и я  в Л е ш к у н с к о м  
районе Б ухарской области.

Женшинм — великая сила. Уве- 
рена, что никто не будет оспари- 
вать это утверждение. Потому что, 
как говаривали классики, сила 
женшинм — в слабости. Можно их 
поправить в связи с изменения- 
ми жизненнмх условий, в котормх 
оказмвается современная женши- 
на. Ведь порой она и “швец, и 
жнец, и на дуде игрец” . На пле- 
чах женских — хрупких и сильнмх 
— держится благополучие, физи- 
ческое и нравственное здоровье 
семьи. Нисколько не умаляя роли 
мужчин в семье как обшепризнан- 
ного главм, добмтчика, кормиль- 
ца, все-таки не могу не воздать 
хвалу женшине за ее трудолюбие 
и терпимость, силу и нежность, 
за ее надежность.обязательность 
и жизнерадостность.

Говоря это, я, естественно, 
имею в виду вполне конкретнмх 
людей. Могу назвать десятки, сот- 
ни имен замечательнмх труже- 
ниц, заботливейших хозяек, лю- 
бяших матерей и жен. Но в этой 
корреспонденции мне хочется 
рассказать о моих помошницах, на 
котормх держится наша обше- 
ственная организация — Русский 
культурнмй центр Кашкадарьи.

Родился центр пять лет назад, 
когда люди разнмх национально- 
стей, объединеннне прежде пре- 
словутой обшностью — “советс- 
кий народ” , стали вспоминать о 
своих корнях, этнической родине, 
о национальнмх традициях, тем 
более, что в независимом Узбе- 
кистане создание такого рода 
объединений не только не запре- 
шалось, но и поошрялось. Вот и 
в Карши в 1995 году инициатив- 
ная группа организовала Русский 
национальнмй культурнмй центр. 
И с тех пор мм, собираясь друж- 
ной семьей, отмечаем исконно 
русские праздники — Рождество, 
Масленицу, Пасху, проводим по- 
этические вечера, отдавая дань 
признательности творениям рус- 
ских поэтов, чествуем славннх 
людей нашего города, области. И 
такой же дружной семьей отме- 
чаем наши всенароднне празд- 
ники — День независимости, На- 
вруз, День Конституции.

В уставе центра, котормй яв- 
ляется для нас программннм до- 
кументом, оговоренм разнме гра-

8 кулотурнах центрах

ЧТО МОГУТ 
ЖЕНГЦИНЬ!

ни деятельности неправитель- 
ственной, обшественной органи- 
зации. Это и благотворитель- 
ность, и содействие в реализа- 
ции образовательнмх программ, 
в пропаганде здорового образа 
жизни. В конце концов, встречи 
в центре—это обшение, ценность 
которого трудно обозначить каки- 
ми-то конкретнмми величинами.

Надо сказать, что все добрме 
идеи и их практическое вопло- 
шение осушествляются женшина- 
ми. Это они могут после трудно- 
го рабочего дня посидеть на за- 
седании правления, чтобн пред- 
ложить интересное мероприятие, 
это они могут приготовить ведра 
винегрета на большой праздник 
или по каким-то стариннмм ре- 
цептам воссоздать стариннмй 
русский напиток, и не для одно- 
го-пяти человек, а для сотни кар- 
шинцев, пришедших на праздно- 
вание Масленицн. Это они укра- 
сят забавннми рисунками и ве- 
селнми “солнмшками” ресторан-

ннй зал, это они зажгут на сто- 
лах рождественские свечи. Это 
они на любом празднике и спо- 
ют, и станцуют, и расскажут за- 
бавную байку, и залихватски про- 
кричат задорную, на грани фола, 
частушку, поднимая настроение и 
себе, и всем, кто рядом.

Не могу не назвать хоть не- 
сколько имен этих славннх жен- 
шин: Елена Дмитриевна Кучерен- 
ко, Лиля М унировна Риятова, 
Людмила Михайловна Швецова, 
Татьяна Александровна Ахмедо- 
ва... Это и их стараниями живет 
наш центр, даря людям эту самую 
роскошь обшения, возможность 
прикоснуться к миру прекрасно- 
го, отдохнуть от суетн, остано- 
виться и увидеть в обнденном 
что-то необнкновенное.

Л ю дмила СОСНИНА, 
председатель правления 

К аш кад арьи нско го  
областного  русско го  
культурного  центра.

НА СНИМКЕ: та к рождается сценарий  по эти че ско го  
вечера -  на встрече в правлении РКЦ обговариваю тся  
детали .

------------------ ---------  --------- Ф о то  Д.СВЕТОВОЙ.

БЛАГОУСТРАИВАЕТСЯ ЖИЗНЬ ОА СЕЛЕ
С хорошими результатами за- 

вершают год строители Наманган- 
ской области. Особенно радует тот 
факт, что большие работь удалось 
проделатъ за истекшие месяцм в 
сельской местности в плане раз- 
вития сельской инфраструктурм К 
примеру, только жилья построено- 
в отдаленнмх населеннмх пунктах 
области свмше 470 тъюяч квадрат- 
ннх метров. Сдано в строй действу- 
кхцих 77 бнтовмх объектов при 55 
запланированннх прежде. Много 
строилось в завершаюшемся году

торговнх помешений и пунктов об- 
шественного питания. Торговая сеть 
села увеличилась за последнее вре- 
мя на 6 тъюяч 685 квадратннх мет- 
ров, а это новне магазинн, павиль- 
онн, палатки. Дополнительно к уже 
действуюшим введенн в строй кра- 
сивне и просторнне здания обше- 
ственного питания, где около 3 тн- 
сяч посадочннх мест. Большая за- 
бота проявляется о подрастакхцем 
поколении. Для него  сдаются 
спортивнне комплексн, плошадки 
Для отднха и игр, новне школьнне

здания В прошлом месяце завер- 
шенн отделочнне работн на важ- 
ном строительном объекте — шко- 
ле на 480 ученических мест в Тура- 
курганском районе. Третъю учени- 
ческую четверть начнут в новнх 
школьннх классах мальчишки и 
девчонки еиде трех сельских посел- 
ков: Санг (Папского р-на), Чужа (На- 
рннского р-на), Нанай (Янгикурган- 
ского р-на). Работн в этом плане 
будут продолженн и в наступаю- 
шем году.

Наш корр.

С пр аш и В али ? О т В в ч а в л л
“Прошу рассказать о том, кто 

органами социального обеспече- 
ния приравниваетсяк участникам 
войнн 1941-1945 годов? Отно- 
сятся ли к ним участники трудо- 
вого фронта, работавшие в это 
время в промншленности и сель-
ском хозяйстве?

И. Д убош ей, г. Навои . 
Вот что ответил на этот воп- 

рос начальник Главного управ- 
ления М инистерства социаль- 
ного обеспечения Республики 
Узбекистан А. ИНАКОВ:

“Согласно постановлению Ка- 
бинета Министров 
Республики Узбе- 
кистан от 11.05.94г 
к участникам вто- 
рой мировой войнн 
приравниваются: 

лица, участво- 
вавшие в боевнх 
действиях на тер- 
ритории бнвш его 
СССР в составе 
и с т р е б и т е л ь н н х

ной безопасности, участвовавшие 
в миротворческих силах, а также 
вмполнявшие интернациональнмй 
долг в странах, где велись бое- 
вне действия.

Участники трудового фронта в 
годн войнн 1941—1945 г.г. не 
вошли в внш еназванннй пере- 
чень, в связи с чем не являются 
лицами, приравненннми к участ- 
никам второй мировой войнн".

* * *

“Недавно мне определена пер- 
вая группа инвалидности, какими 
льготами я имею право пользо-

публики Узбекистан 05/6301 от
17.07.93 г., Министерства соци- 
ального обеспечения РУ № 1341 
от 27.07.93 г. и приказом Госу- 
дарственно-акционерной корпо- 
рации “Узавтотранс” № 479 от
16 .08 .93  г. инвалидн  войнн 
1941—1945 г.г. имеют право про- 
езда:

на междугородном транспор- 
те один раз в год (туда и обрат- 
но) с оплатой 50 процентов сто- 
имости проезда или по желанию
— один раз в два года (туда и 
обратно) — бесплатно;

В Д Ш И  ПЕНСИИ
и  л ь г о т ь и

батальонов, взводов и отрядов 
заш итн народа в период с 22 
июня 1941 года по 31 декабря 
1954 года;

членн партизанских отрядов и 
соединений, подпольннх групп в 
годн второй мировой и граждан- 
ской войн;

начальствуюш ий и рядовой 
состав органов М инистерства 
внутренних дел и Комитета госу- 
дарственной безопасности бнв- 
шего СССР, проходившие служ- 
бу в составе действуюшей армии 
или в районах военннх действии 
в 1941 -1945 годах;

те, кто в период войнм входил 
в состав частей и подразделении 
дейсгвуюшей армии до достиже- 
ния совершеннолетия;

лица из числа вольнонаемно-
го состава, работаюшие 8 
ствуюшей армии;

узники, в том числе и Д0!И> 
находившиеся в фашистских кон 
цлатерях (гетто и других месгах 
принудительного содержания) в 
период войнн;

граждане, работавшие в пери 
од блокадм города Ленинграда на 
его предприятиях, в учреждениях 
и организациях и награжденнме 
медалью “За оборону Ленингра- 
да” , а также знаком “Жителю бло- 
кадного Ленинграда";

военнослужашие, проходив- 
шие службу в воинских частях, 
штабах и учреждениях, находив 
шихся на территории Венгрии н 
период боевнх действий в этой 
стране с 24 октября 1954 года до 
10 ноября 1956 года;

военнослужашие, лица началь- 
ствуюшего состава органов внут- 
Ренних дел и Службм националь-

ВЭТЬСЯ^
и  Савбянов, г. Таш кент” . 

И вновь — разъяснения на- 
чальника Главного управления 
М инистерства соцобеспечения 
республики А. ИНАКОВА:

“На сегодняшний день инвали- 
дам 1 группн от обшего заболе- 
вания установленн следуюшие 
льготн. Они освобожденн от пла- 
тн за питание при прохождении 
курса лечения в стационарах. Им 
предоставлена ежемесячная 50- 
процентная скидка абонентской 
оплатн за телефон. Один раз в 
два года таким инвалидам вмде- 
ляется бесплатная санаторно-ку- 
рортная путевка, они обеспечи- 
ваются бесплатннми протеэно- 
ортопедическими изделиями со- 
гласно заключению врачей. Рабо- 
таюшие инвалидм ежемесячно 
освобождаются от уплатн подо- 
ходного налога в размере четн- 
рехкратной минимальной зара- 
ботной платн. С них не берется 
налог на имушество и на землю.”

• * *

"Мне, инвалиду второй миро- 
вой войнн, нередко приходится 
оздить на автобусе по маршруту 
"Куйлюк -  колхоз Сегизбаева". 
Водители зачастую требуют оп- 
лачивать проезд, утверждая, что 
удостоверение инвалида для них 
ничего не значит. Правн ли они?

В. Руммнин, г. П скент". 
О тв е ч а в т  п р е д с в д а т е л ь  

правлеиия Таш квнтского обла- 
стного концерна пассаж и рско- 
го автотранспорта  “ Таш об л- 
пасстранс" М. КАРИМОВ:

"В соответствии с соглашени- 
ем глав государств  СНГ от
12 03.93 г. и письмом МВД Рес-

в междугородннх автобусах в 
период с 1 октября по 15 мая с 
оплатой половинн  стоим ости 
проезда;

имеют право бесплатного про- 
езда на всех видах городского и 
пригородного транспорта (кроме 
такси), в сельской местности в 
обшественном транспорте в пре- 
делах административного района 
по месту жительства.

Так как автобусннй маршрут 
“ Куйлюк — колхоз Сегизбаева” 
имеет протяженность свнше 50 
километров, то есть относится к 
междугородннм согласно Уставу 
автомобильного транспорта Рес- 
публики Узбекистан, то на него 
распространяются вншеуказан- 
нне льготн*.

• * *

"Я работаю в библиотеке гар- 
ниэонного Дома офицеров более 
сорока лет; за это время прошла 
все инстанции от библиотекаря 
до эаведуюшвй библиотекой, при- 
чем на последнюю должность гю- 
реведена всего несколько лет 
тому наэад.

Завбиблиотекой эанимается и 
вь1дачей книг, работает в храни- 
лице, очишает книги от пь1ли, име- 
ет дополнительную нагруэку по 
составпению планов работь/, ог- 
четности, проводит массовью ме- 
роприятия по пропаганде книги 
Нагруэок не меньше, чем у биб- 
лиотекаря. Вибпиотеки Дома 
офицеров и воинских подраэде- 
лений считаются массовими со 
штатом один два человека, эаве- 
дуюшие в них не администрато- 
ри, а библиотекари со всеми их 
функциями Положена пи работа- 
юшим на этих должностях пенсия

в полном объеме?
Э. З ахарова” . 

Слово начальнику Главно- 
го  управления Минсобеса РУ 
Р. ЗАБИХОДЖАЕВУ:

“ В соответствии  с Указом  
Президента Республики Узбеки- 
стан И. Каримова от 17 марта 
1999 года № ПФ 2246 “О допол- 
нительннх мерах по усилению со- 
циальной заш итн женш ин", с 
1 июля 1999 года за работаюши- 
ми женшинами после их внхода 
на пенсию по возрасту сохраня- 
ется право на получение пенсии 

в полном размере в 
случаях, когда они 
продолжают рабо- 
тать в качестве  
среднего  и млад- 
шего медицинского 
персонала, прови- 
зоров, воспитате- 
лей в домах-интер- 
натах для детей-ин- 
валидов, домах 
"М ехриб онлик", а 
также библиотека- 

рей и имеют стаж по указаннмм 
специальностям перед вмходом 
на пенсию не менее десяти лет 

М инистерствами труда, фи 
нансов и социального обеспе 
чения бмл разработан и утвер 
жден порядок внплатн пенсий 
в полном размере работаюшим 
ж енш ин ам  по сл е  в н х о д а  на 
пенсию по возрасту, согласо- 
ванннй с Федерацией проф со- 
юзов Республики Узбекистан и 
з а р е ги с т р и р о в а н н м й  М и н и - 
стерством  ю стиции Республи- 
ки У збеки стан  16 июня 1999 
года за Мв 748

Порядком четко определен 
круг лиц и категории специали- 
стов, за которнм и в соответ- 
ствии с Указом Президента стра- 
нн сохраняется право на получе- 
ние пенсии в полном размере, В 
частности , по специальности  
библиотекарь установленн следу- 
юшие должности: ведуций биб- 
лиот.екарь, библиотекарь, глав- 
ннй библиограф, ведуший биб- 
лиограф, библиограф. Указ не 
предусматривает предоставления 
льготн всем библиотечннм ра- 
богникам, поэтому руководяшие 
должности библиотек в список не 
включенн.

Из заявления Э. Захаровой 
следует, что она имеет тридцати- 
четнрехлетний стаж  работм в 
должности библиотекаря Следо- 
вательно, право на получение 
пенсии в полном размере за ней 
будет сохранено при продолже- 
нии работн в должности библио- 
текаря",

Отдел писем 
“ Н ародного слова” .

СП «Уздунробита»,
в ь т о л н я я  п р о г р а м м у  р а з в и т и я  

с е т и  т е л е к о м м у н и к а ц и й  У з б е к и с т а н а  н а  б а з е  

с о в р е м е н н о й  т е х н и к и  и  п е р е д о в ь / х  

т е х н о л о г и й ,  о б е с п е ч и л о  с т р о и т е л ь с т в о  и

ВВЕЛО В ЭКСПЛУА ТАЦИЮ
СТАНЦИЮ

сотовой связи
в ГОРОДЕ АНГРЕНЕ.

В зону покрь/тия этой  станции входят около двух 
десятков населеннь/х пунктов, в том  числе поселки 
Дукент, Абль/к, Гульбах, Алдь/к, Апартак, Янгикишлок и 
другие в радиусе до 40 километров.

В н а с т о я т е е  время успеш но заверш ается  
строительство  базовой станции на горном перевале 
Камчик, ч то  позволит обеспечить устойчивой связью 
ввтомагистраль, соединяютую Ферганскую долину со 
столицей нашей Родинь/.

а и Р
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Нмнешним летом, находясь в 
Лондоне, я обратил внимание на 
броскиё афиши, расклеенние у 
входа в знаменитуй Гайд-парк. 
Его летние плошадки приглаша- 
ли по вь(ходнь1м дням в течение 
нескольких месяцев (бесплатно) 
всех поклонников музмки на вм- 
ступления джазових музикантов, 
известнух групп из различних 
стран в честь столетия джаза. 
Искусства, которое стало поисти- 
не мировмм, имеет миллиони по- 
читателей во всех уголках земно- 
го шара, и его история прочно ас- 
социируется с историей уходяше- 
го бурного двадцатого века, его 
радостями и печалями, победа- 
ми и поражениями.

Можно без конца рассказмвать 
о жизни и судьбе многих коро- 
лей джаза, их особой артистичес- 
кой манере, технике, произведе- 
ниях, которме они блестжде ис- 
полняли. И то, что в Ташкенте в 
декабре прошло несколько джа- 
зовмх концертов, а затем во двор- 
це "Туркистон" состоялся гранди- 
озньж фестиваль американской 
музмки, посвяиденнмй юбилею 
вмдаюшегося композитора и ди- 
рижера, "джазового гения" Ново- 
го Света Дюка Эллингтона, крас- 
норечиво подтверждает следую- 
цдее: у нас в республике есть 
тмсячи людей самого разного 
возраста, отдакмдих свое сердце 
джазу.

Прошедший фестиваль б«л 
организован Советом обсцеств 
дружбм и культурно-просвети- 
тельских связей Узбекистана с 
зарубежними странами, обше- 
ством  дружбм  “Узбекистан — 
США’’, а также интерклубом ‘Фес-

ш ш
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Т 1
тиваль", художественнмй ру- 
ководитель которого Васи- 
лий Упоров стал автором 
разнообразной фестиваль- 
ной программу. А она вклю- 
чала вмступления и популяр- 
нмх ансамблей, и солистов, 
творческой молодежи, уча- 
шихся РССМШИ им. Успен- 
ского, эстрадно-циркового 
колледжа, Ташгосконсерва- 
тории, гостей нашей столи- 
цм, Так, открутием и откро- 
вением для многих слушате- 
лей стала игра джазового 
трио “Шелковмй путь" и ка- 
мерного ансамбля "Барок- 
ко” , созданнмх в 1995 году в 
древней Бухаре преподавателями 
местной детской школи искусств.

Прелюдией фестиваля бьш кон- 
церт-презентация в “Успенке” , в 
исполнении джазового трио про- 
звучали произведения Г. Миллера, 
Б. Гудмана, Д. Гершвина и других 
корифеев джаза. Затем эстафету 
подхватили юнью музмкантм. От- 
личился успенский диксиленд и 
унисон скрипачей, консерваторс- 
кий биг-бенд и танцевальнмй ан- 
самбль "Ритмь! планетьГ

Зал восторженно принял тур- 
нир юних пианистов, бисировал 
уже титулованной принцессе—пе- 
вице Диане (о ее успехах наша 
газета писала неоднократно), во- 
сторженно принимал 12-летнего 
гитариста Анатолия Пака.

Джаз — искусство свободнмх 
людей. Это лрекрасно вьразила 
программа, представленная во 
дворце “Туркистон” . Но перед фи- 
нальньш концертом участники 
фестиваля и зрители с интере-

сом знакомились с развернутой 
в фойе дворца вьютавкой “Исто- 
рия джаза в фотографиях” , под- 
готовленной Э. Горожанинмм и 
В Милоградовим.

Под сводам и дворца  кон- 
церт открмла Государственная 
капелла Узбекистана (руково- 
д и те л ь  за с л у ж е н н н й  а р ти ст  
республики Ахад Хакимов), ис- 
полнивш ая негритянские спи- 
ричуэлс, традиционнме песни 
Америки. Вновь протянулась из 
множества мелодий и ритмов 
“детская (и весьма професси- 
ональная) дорога к джазу” , ве- 
домая м ногоопь(тнь1ми дири- 
жерами, педагогами, музьжан- 
там и. З рители р укоплескали  
Зиеду Ишанходжаеву за испол- 
нение тради ци онного  блюза, 
дуэту Рано Каранбаевой и Ан- 
вара Ш акирова — фрагменти из 
“ Порги и Бесс", ансамблю со- 
листов У зтелерадиоком пании 
(руководитель композитор Али- 
шер Икрамов), Биг-Бенду им. 
Батьфа З акирова  (р уко во д и - 
тель Евгений Живаев).

Последние аккорди “Таке №е 
“А" 1га1П" Дюка Эллингтона убеж- 
дали организаторов фестиваля и 
тех, кто подцержал его — предста- 
вителей посольства США в Узбе- 
кистане, Института Открмтое об- 
шество — Фонд Содействия — Уз- 
бекистан, СП “УзАИГ": праздник 
удался, фестиваль способствовал 
дальнейшему расширению куль- 
турнмх связей Узбекистана и Аме- 
рики, стал примером того, как сле- 
дует популяризировать искусство 
джаза среди молодежи, развивать 
и поддерживать юнме дарования, 
приобшать аудиторию к лучшим 
образцам музмкальной культурн.

Информационную поддержку 
фестиваля осушествляли “Народ- 
ное слово", “Молодежь Узбекис- 
тана", радио “Сезам” , 'Транд” , “30 
канал Т\Г, Медицинский центр 
А. Назарова, “Глобалнет".

Рахимбек ХАКИМОВ.

НА СНИМКАХ: эм блем а 
ф естиваля “ В ек д ж а з а ” ; 
песни , ритмь! и м елодии  
м узьта л ьн о го  праздника . 

Ф о то  А идм  САИТОВОЙ.

Спорт с)ло 8сех
( 1 1 1 1

Л ■ ■■

Надо говорить и “б” , утверждает народ- 
ная мудрость. В физкультурно-спортивном 
обшестве профсоюзов пошли дальше — 
после “б” произнесли и “в": проведя в на- 
чале декабря в Чирчике финальнме сорев- 
нования на призм Совета федерации проф- 
союзов по баскетболу. В середине месяца 
там же определили лучшие волейбольние 
дружинм. “А" прозвучало много раньше — 
когда в прошлом году Центральное правле- 
ние ФСОП заявило о том, что берет на воо- 
ружение идею проведения массовмх сорев- 
нований по саммм популярнмм и обшедос- 
тупнмм спортивннм играм — баскетболу и 
волейболу.

Волейбольнмй турнир в первую очередь 
показал, что среди коллективов физкульту- 
рь1 есть настояшие флагманм в развитии 
этой игрм среди своих сотрудников: в фи- 
нальнмх пульках и мужской, и женской ко- 
мандой бьши представлени ташкентское ПО 
“Промстройиндустрия” , Навоийский горно- 
металлургический комбинат и самаркандс- 
кое АО “Телеком", виигравшие зональние 
турнирь) в Чирчике, Бухаре и Самарканде. 
Квартети дополнили первенствовавшие в 
своей зоне волейболистм Ферганского неф- 
теперерабативаюидего завода и волейболи- 
стки ширкатного хозяйства им. Ю. Ахунба- 
баева Багдадского района Ферганской об- 
ласти.

Ферганцм и задали тон в мужском тур- 
нире. Попмтались бросить им вмзов ташкен- 
тцм, в упорнейшей борьбе вьжгравшие у со- 
перников первнй сет — 32:30. Но два сле- 
дую ш их уверенно взяли волейболистн 
ФНПЗ. Ташкентцм остались втормми, а тре- 
тье место заняли самаркандци.

Чего не смогли мужчинм, сделали жен- 
шинм “Промстройиндустрии" — их победа в 
турнире бмла безоговорочной. Втормми ста- 
ли представительниць! НГМК, а третьими — 
сотрудницм “Самтелекома".

По традиции, лауреатм турнира получи- 
ли заслуженнме призм. Не остались в сто- 
роне и шефствуютие организации Чирчи- 
ка. Все наградм перечислять здесь мь1 не 
будем. Но назовем имена спортсменов, при- 
знаннмх лучшими игроками турнира.

Это ташкентка Наталья Муртазина и на- 
воиец Ильгиз Бекбулатов.

С ергей ДАНИЛОВ, 
наш  корр .

“Юнусабад", где под руководством известно- 
го стилиста Тоира Юлдашева она получила 
диплом мастера первого класса.

Семь лет прошло с тех пор. Алевтина Зо- 
това — одна из лучших мужских мастеров-мо- 
дельеров ведушего столичного салона красо- 
ти “Ардус” . Чем вмзван этот успех? Прежде 
всего — добросовестнмм отношением к делу, 
творческим подходом, искренним желанием 
помочь людям стать обаятельнмми, красивн- 
ми и привлекательними.

Беспредельна фантазия Апевтинм в мужс- 
кой прическе. Она старается создавать “жиз- 
неннме” и вместе с тем изяшнме модели: для 
работм, для занятия спортом, для праздников,

ЛЕГКИЕ РУКИ 
АЛЕВТИНН 30Т0В0Й

0  Судьбь! людей складмваются по-раз- 
ному: одни делают вибор сраэу и на- 
всегда, другим приходится освоить не- 
сколько специальностей, прежде чем, 
определившись, сказать: “Эта профес- 

у —К сия— моя!” Отрадно слмшать такие сло- 
* г ;,: ва. Так вот, к профессии парикмахера 
О  Алевтина Зотова пришла сразу. Манил 

и интересовал девушку этот увлекатель- 
нь1Й мир. Каждь1й раз, входя в парикма- 

Ш Ш  херскую или проходя мимо салона, 
V ); ' Алевтина невольно останавливала 
(ц , :*  взгляд на работе рук мастеров: как дви- 
ШШЯ жутся НОЖНИЦЬ!, как внимателен взгляд 

, мастера. И для себя отмечала, что охот- 
А  |  нее идут клиенту к аккуратнум и веж-

Ет  ливим, к тем, кто приглашает доброй 
-§ улмбкой и вежливмм жестом. Понача- 

лу Алевтина стригла сама — друзей, 
знакомих. Когда брала в руки ножни- 

1 1 Г  ци и расческу, забмвала обо всем: о 
плохой погоде, об огорчениях, стригла 
всегда неторопливо, но чисто, аккурат- 
но, и поэтому список “клиентов” Зото- 

вой день ото дня увеличивался.
Первме основь! своей специальности Апев- 

тина изучала в салоне красоти фирму “Дило- 
ром” . Шесть месяцев учеб« пролетели неза- 
метно. Здесь под руководством опнтного на- 
ставника Майи Бочаровой она получила необ- 
ходимме теоретические и практические знания, 
обратила на себя внимание влюбленностью в 
внбранную профессию, добросовестностью. И 
туда же, на первом году самостоятельной ра- 
боти Алевтина стала представлять свои моде- 
ли на шоу-показах, семинарах парикмахеров. 
Творчество новичка заинтересовало специали- 
стов. Ее пригласили на стажировку в знамени- 
тий салон красотм спортивного комплекса

торжественнмх вечеров. Понятно, как важно 
сделать так, чтобм прическа подняла настро- 
ение человеку.

Первмй большой успех пришел к Алевтине 
Зотовой ньшешним летом. Она приняла учас- 
тие в ташкентском городском конкурсе парик- 
махерского искусства и заняла первое мес- 
то. Тогда в Узбекском драматическом театре 
имени Хамзм демонстрировали свое мастер- 
ство свмше сорока столичних парикмахеров 
— победителей районнмх конкурСов.

— В том, что я удачно вьютупила на конкур- 
се, — рассказмвает молодой парикмахер, — 
большая заслуга нашего тренера, мастера меж- 
дународного класса Акмаля Юлдашева, а также 
мне очень помогли мои коллеги, модельерм 
Тоир Юлдашев из центра красотм и здоровья 
“Розе" и Лутфулла Юлдашев из салона "Ардус".

Зотова считает, что парикмахер должен 
обладать художественнмм вкусом, умением по- 
добрать клиенту единственно подходяшую ему 
прическу, подчеркнуть его индивидуальность. 
Нужно обрашать внимание на все: качество и 
цвет волос, форму и чертм лица и даже на 
рост клиента. Прическа должна гармонировать 
и удачно сочетаться с об(цим внешним ви- 
дом. Парикмахерский салон не просто рабо- 
чее место, это — творческая мастерская.

Легкая у Алевтинм рука. Потому и дово- 
лен, оглядьшая стрижку, очередной клиент, 
потому от души и говорит ей "спасибо". А 
Алевтина, как будто и не бьшо усталости, с 
доброй улмбкой обраидается к следукнцему : 
“Здравствуйте! Садитесь, пожалуйста!".

Ахат МИНГУЛОВ.

НА СН И М КЕ: А левтина  З о то в а  с 
конкурсн ой  моделью .

Ф о то  Ольги ЛЬЮЕНКО.

нмй список пернатмх которих вм 
увидите в горах в эту пору.

По берегам Сирдарьи, Чирчи- 
ка, Ахангарана среди лоха, шин- 
гиля, шиповника и зарослей еже- 
вики порхают многочисленнме 
зеленушки, шеглн, чижи. Одни из 
них “наши", другие — гости, при- 
летевшие на зимовку из северних 
областей Казахстана и средней 
полосм России.

В Кизмлкуме в лунние ночи, в 
местах, где нет буровмх вмшек и 
артезианских колодцев, подальше 
от стармх кошар отгонного живот- 
новодства, на звериних тропах

Н А  Д В О Р Е  
Д Е К А Б Р Ь ..
Самуе короткие дни и самие 

длиннме ночи — истинное, непе- 
ременчивое лицо декабря. В это 
время дневного света отпускает- 
ся столько, сколько необходимо 
для спокойного сна растений Что 
касается погодм, то она удиви- 
тельно непостоянна в наших кра- 
ях: может за одну ночь столько 
“ накуролесить", что пожалеют 
птицм, доверившиеся декабрю и 
оставшиеся на зимовку у нас.

А в горах уже настоя!дая зима 
— морозм, снег, колючий иней, 
седие, побелевшие скалм Миг- 
рировали ниже в ушелья ди- 
кие кабанм, спустились к теплмм 
родникам  косули и держатся 
ближе к веточному корму возле 
молодмх берез и примороженно- 
го гала. Двинулись в долину ста- 
да горних козлов. Я не оговорил- 
ся, именно стада. Ведь осенний 
учет показал, что козлов в Угамо- 
Чаткальском национальном пар- 
ке и биосферном горно-лесном 
заповеднике более 400 особей. 
Вьшравилось положение, когда 
тяжелейшая зима 1968-69 годов 
‘ вмкосила" их поголовье, остава- 
лись единицм, и те бмли ослаб- 
ленм, с пониженной сопротивля- 
емостью организма. Таких копмт- 
нмх 30 лет назад перед тяжелой 
зимой бьшо 265.

Как бм ни бьша сурова зима, 
в горах можно встретить оседлмх 
птиц нашей фаунм В густмх кро- 
нах арчи звонкими, пронзитель- 
нмми голосами перекликаются 
арчовме дубоносм. Они редко 
покидают свои гнездовья, живут 
в лесу, питаются плодами арчи. 
Даже клювм у этих птиц приспо- 
собленм для раэгрмзания арчо- 
вмх шишко-ягод. Кеклик, улар, 
пишуха, краснокрмлмй стенолаз, 
филин,альпийская галка, белого- 
ловмй сип, бородач — вот непол-

собираются на свои концертм 
ХИ1ДНИКИ семейства собачьих: 
волки, шакалм, корсаки, лисицм 
Их заунмвнмй вой и призмвнмй 
лай свидетельствуют о начале 
зверинмх свадеб. Хишники пре- 
кратили нападать на отарм, у них 
другие проблемм — закладмвают 
основм будуших семей к весен- 
нему периоду.

Берега рек, озер, дренажнмх 
каналов пока есце не покрмлись 
крепким льдом, его тонкая короч- 
ка легка ломается под плмвуши- 
ми ондатрами. Грмзунм, как го- 
ворится, в хорошем состоянии, их 
меховая шубка крепкая, густая — 
саммй сезон охотм на них. Конеч- 
но\ этих зверьков стало меньше, 
так как сократились удобнме для 
расселения территории. Однако в 
севернмх областях нашей странм, 
особенно в Приаралье, где сей- 
час идут заготовки ондатрм, ее 
достаточно. Увм, не так много, 
как, скажем, в 1957 году, когда 
республика заготавливала один 
миллион 117 тмсяч шкурок. По- 
теря водм, каммшовмх зарослей, 
привели к сокрашению ондатрм.

Декабрь — отличная пора охо- 
тм на заица-толая, особенно по 
первой пороше, когда вмпадает 
свежий, мягкий снежок. Не обя- 
зательно вмходить на него с ру- 
жьем, можно просто читать сле- 
дм, распутмвать заммсловатме 
заячьи петли и... охотиться с 
фотоаппаратом. Трофей будет не 
менее престижнмм, но из него 
шапку не сошьешь

Аф анасий ЛЕСНЯК, 
зоолог, кандидат 

биологических наук.

НА СНИМКЕ: декабрь ■ 
предгорьях.

Ф ото  аатора.

^ П О Г О Д Я  %ш. 
Н0Й0Г0 ДНЯф

Сегодня по всей территории 
Узбекистана ожидается перемен- 
ная облачность, без осадков, но- 
чью и утром местами туман. Ве- 
тер восточнмй, 3 — 8 метров в 
секунду

Дневная гемпература воздуха 
по Каракалпакстану и Хорезмс- 
кой области — 3 — 8 градусов 
телла: по Бухарской и Навоийс- 
кой областям — 10 — 15 тепла^ по

Кашкадарьинской и Сурхандарь- 
инской областям — 12 — 17 теп- 
ла; по областям Ферганской до- 
линм — Андижанской, Ферганской 
и Наманганской — 4 — 9 тепла; 
по Ташкентской, Смрдарьинской, 
Д жиэакской  и С ам аркандской 
областям — 4 — 9 тепла; по гор- 
нмм районам Узбекистана — 2 — 
7 тепла,

В столице республики - -  пе- 
ременная облачность, без осад- 
ков Ночью и утром местами ту- 
ман. Ветер восточнмй, 2 — 7 мет- 
ров в секунду. Температура воз- 
духа — 12 — 14 тепла

отл сис%ем
М Ъ СР С М О < Ж Р Ш С Я  Ч 1 Р £ К Р А С < Н £ й !

Алюминиевие оконнме и витражние системи:
•  ИЗГОТОВЛЕНИЕ ОКОН, 

ЛВҒРҒИ И ВИТрАЖЕЎ!
ЛЮбЬ1Х форм /I рлзмғров, 
рАЗЛИЧНЬ1Х рАСЦВЕТОК

•  ИЗГОТОВЛЕНИЕ 
ВСЕВОЗМОЖНЬ1Х АрОК’}

•  ПЬ1ЛЕ“  
ЗВуКОНЕПрОНИЦАЕМОСТЬ

•  ГЕрМЕТИЧНОСТЬ 
СТЕКЛОПЛКЕТОв

•  рАЗДВИЖНАЯ И 
ОТКрЬВАЮШАЯСЯ СИСТЕМА, 
удобнля при ИСПОЛЬ- 
ЗОВАИИИ ЖААЮЗЕИ

•  ПОЖАробЕЗОПАСНО.

А Ю Ш
Адрас « Ташхент. 
Бектемирский р-н, 

Ахан*вранское шоссе. ; 
Тал.; (371) 98-84-83, 

1вЗ-67~78(сот),
1 №-67-74,130-79-90, 
Факс: (371) 98-47-00.

Принимаем 
индивидуальнме эакахм.

С«р(исно« обсяумивание ■ твчвнио годо. 

дшпр ■ •.Н—оо:

гиКо" 
Т*1.(4Ми) К-741.

Неш Йимр • лЛмОишет:
ул.А Фцтрмтл, 114. 
Г кЛ рм с К2544.
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Коллектив Мехнатского отделения Узжилсбербанка вмражает 
глубокое соболезнование председателю правления Уэжилсбербан- 
ка Тимуру Саидовичу Азимову в связи с безвременной кончиной 
его брата

АЗИМОВА Бахтиера Саидоаича.

Коллектив и ко/шетия Госкомархитектстроя Республики Уэбекистан 
вмражают глубокое соболезнование председателю Госкомархитектст- 
роя Баходиру Эргашевичу Ходжаееу в саязи с кончинои отца 

ХОДЖАЕВА Эргаш ака

Коллектив Республиканского Управления по подряднмм тор 
гам (тендерам) вмражает глубокое соболезнование председателю 
Госкомархитект&гроя РУз Баходиру Эргашевичу Ходжаеву в связи 
с кончиной его отца

ХОДЖАЕВА Эргаш -ака.

АВМАМВО

В  н е з а в и с и м о м  У з б е к и с т а н е  д е д а ю т с я  к о н к р е т н ь ю  

ш а г и  д д я  р а з в и т и я  к о н к у р е н т о с п о с о б н о й  б а н к о в с к о й  

с и с т е м ь ь  П о с т а н о в л е н и е м  п р а в и т е л ь с т в а  о д о б р е н  

т а к о й  в а ж н ь ш  э л е м е н т  в  с ф е р е  б а н к о в с к и х  у с л у г ,  к а к  

п р а в о  н а  о т к р ь г г и е  с ч е т о в  в  н е с к о л ь к и х  б а н к а х .  С  1 

д е к а б р я  1 9 9 9  г о д а  п р е д п р и я т и я  с  ч и с л е н н о с т ь ю  н е  

м е н е е  2 0 0  с о т р у д н и к о в  м о г у т  в о с п о л ь з о в а т ь с я  э т о й  

в о з м о ж н о с т ь ю  и  о п р е д е л и т ь  д л я  с е б я :  " К а к о й  б а н к  

б у д е т  о п т и м а л ь н ь ш  д л я  о т к р ь г т и я  в т о р о г о  с ч е т а ?

М ь г  у в е р е н ь г ,  ч т о  А Б Н  А М Р О  Б а н к  Н Б  У з б е к и с т а н  

А . О .  я в л я е т с я  т а к и м  б а н к о м .

П р е с т и ж н ь ш  ф и н а н с о в ь ш  ж у р н а л о м  « Е и г о т о п е у »  

А Б Н  А М Р О  Б а н к  Н Б  У з б е к и с т а н  А . О .  п р и з н а н  л у ч ш и м  
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